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ПРОГРЕСС

Претворяя в жизнь историче
ские решения X X I  съезда К П С С , 
еоветский народ под руководством 
Коммунистической партии в пер
вом полугодии 1960 года добился 
новых успехов. План первого полу
годия по производству валовой 
продукции промышленностью
страны выполнен на 104 процента. 
Объем производства валовой про
дукции за 6 месяцев увеличился 
по сравнению с первым полугодием 
1959 года более чем на 10 процен
тов. Это значительно превышает 
темп роста, предусмотренный пла
ном. Быстрее, чем предусмотрено 
планом, развивались черная метал
лургия, машиностроение, металло
обработка и другие отрасли тяже
лой промышленности.

Хорошо потрудились в первом 
полугодии и труженики сельского 
хозяйства страны. Перевыполнен 
план весеннего сева, возросли по
севные площади, увеличилось по
головье скота, повысилась его 
продуктивность.

Вместе со всем советским наро
дом внесли вклад в выполнение 
семилетки коллективы промышлен
ных предприятий Томской области. 
Об этом говорят дашгые опубли
кованного вчера сообщения стати
стического управления Томской об
ласти «Об итогах выполнения го
сударственного плана по отраслям 
народного хозяйства Томской обла
сти за первое полугодие 1960 го
да».

Полугодовой план по производ
ству валовой продукции промыш
ленностью области выполнен на 
101,6 процента. Коллективы пред
приятий, перевыполнивших зада
ния полугодия, дали сверхпла
новой продукции на 82 миллиона 
рублей. Промышленность области 
увеличила производство валовой 
продукции за шесть месяцев теку
щего года по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого го
да на 7,4 процента, а промышлен
ность Томского совнархоза — на 
9,8 процента. Выполнен план по 
производительности труда.

Особенно успешно работали в 
первом полугодии заводы «Томка- 
бель», «Сибэлектромотор», элек
троламповый, подшипниковый. Ти
мирязевский и Колпашевский лес
промхозы, кирпичный завод №  3 и 
ряд других предприятий. Их кол
лективы досрочно выполнили пла
ны по всем важнейшим показате
лям.

В  дни трудовой вахты в честь 
июльского Пленума Ц К  К П С С  кол
лективы многих промышленных 
предприятий проделали значитель
ную работу по внедрению новой 
техники и передовой технологии, 
по освоению новых видов изделий. 
В литейном цехе завода «Сибэлек
тромотор» перевыполнен полугодо
вой план по внедрению новой тех
ники. Н а заводе внедрены два 
конвейера по механизации внутри
цехового транспорта, в штамповоч
ном цехе смонтированы два 
пресса-автомата для штамповки 
железа статора электродвигателя. 
На предприятии изготовлены опыт
ные образцы электродвигателей 
новой серии, на производство кото
рых будет затрачиваться на 25 

. процентов меньше материалов, чем 
на выпускаемые сейчас.

Хорошо поработали в первом 
полугодии рационализаторы и изо
бретатели.

Советские люди радуются до
стигнутым успехам, но им не свой
ственно благодушие. Вот почему 
они сейчас направляют усилия на 
устранение недостатков, имеющих
ся в работе предприятий и строек.

В  нашей области еще немало 
предприятий, не выполняющих 
планов. Если бы партийные и 
профсоюзные организации, хозяй
ственные руководители каждого 
отстающего предприятия обеспечи
ли выполнение установленного им 
плана, промышленность области 
дополнительно дала бы на 54 мил

лиона рублей продукции сверх 
плана.

Ряд предприятий не выполняет 
плане® по производству продукции 
в нужной номенклатуре, по росту 
производительности труда, сниже
нию себестоимости продукции, 
внедрению новой техники и другим 
важнейшим показателям. Завод ре
зиновой обуви, например, досрочно 
выполнил план первого полугодия, 
но здесь не выполнен план по 
росту производительности труда.

Не все предприятия области вы
полняют планы внедрения новой 
техники. Так, на предприятиях 
Томского совнархоза в первом по
лугодии из 19 мероприятий по ме
ханизации трудоемких прог........ ''
выполнены только 10, а п<-. 
рению передовой технолоп:. 
из 11. Не выполнили до 
предприятия совнархоза и зада.....; 
по изготовлению новых образцов 
машин, оборудования и приборов.

Июльский Пленум Ц К  К П С С  в 
своем постановлении указал, что 
в условиях широкого внедрения 
новой техники и технологии особое 
значение приобретает дальнейшее 
совершенствование организации 
труда и производства. Однако на 
предприятиях нашей области этим 
вопросам далеко не везде уделяет
ся должное внимание. Многие лес
промхозы области, например, из 
месяца в месяц не выполняют го
сударственных планов по вывозке 
древесины. Главной причиной это
го является низкая организация 
производства и труда, плохое ис
пользование техники.

В леспромхозах комбината 
«Томлес» в конце второго кварта
ла имелось 1.249 тракторов, из 
которых только 672 были исправ
ны, а работало. всего 505. Из 520 
автомобилей к этому сроку были 
исправны 275, а эксплуатирова
лись только 154. На предприятиях 
комбината только за второй квар
тал было 6.821 человеко-дней 
простоев и 7.496 прогулов.

На предприятиях совнархоза и 
местной промышленности облис
полкома непочатый край работы 

по специализации производства ц 
кооперированию. Взять, к приме
ру, производство тары. Десятки 
предприятий Томска изготовляют- 
для себя тару дедовским способом, 
привлекая для этого большое чис
ло рабочих, что снижает произво
дительность труда по предприя
тиям. Назрела необходимость соз
дать, крупное специализированное 
предприятие по производству та
ры.

Июльский Пленум Ц К  К П С С  в 
своем постановлении указал, что 
максимально выиграть время в 
мирном экономическом соревнова
нии социализма с капитализмом 
можно только путем всемерного 
повышения темпов технического 
прогресса и на этой основе роста 
производительности труда.

Партийные и профсоюзные орга
низации, все рабочие, инженерно- 
технические работники и служа
щие, осуществляя это указание, 
должны усилить борьбу за даль
нейший технический прогресс во 
всех отраслях промышленности и 
транспорта, за повышение качест
венных показателей в работе пред
приятий, за досрочное выполне
ние заданий семилетки.

Необходимо усилить работу по 
внедрению комплексной механиза
ции и автоматизации производства, 
новых технологических процессов, 
по замене и модернизации устарев
шего оборудования. Надо быстрее 
осваивать производство новых ви
дов машин, оборудования, • прибо
ров и материалов.

Решение июльского Пленума Ц К  
К П С С  зовет советских- людей к 
борьбе за дальнейший технический 
прогресс, за быстрый рост произ
водительности труда. Советские 
люди с большим подъемом встре
тили эту программу борьбы за по
строение коммунизма в нашей 
стране.

П рограм м а, нам еченная  
^ ш у ш ю т и ч е е ш Ш  п а р т ^ ,  
буд ет щ ю творена в ж изнь☆ ☆ ☆

Для успешного строительства коммунизмаТрудящиеся Советского Союза встретили решения июльского Пленума ЦК КПСС как боевую программу действий для успешного строительства коммунизма.Главный инженер Сталинградского тракторного завода М. С. Сидельников сообщил корреспонденту ТАСС:—  Во всех цехах нашего предприятия сейчас разгорается, социалистическое соревнование за то, чтобы быстрее выполнить исторические решения июльского Пленума. Уже в ходе подготовки к нему сталинградцы, выполняя обязательства, изготовили сверх плана 1.550 гусеничных тракторов и на 6,4 миллиона рублей -запасных частей. В нынешнем семилетии на заводе будет установлено более 40 новых автоматических линий, которые позволят увеличить выпуск тракторов в 2 ,2  раза, хотя численность рабочих почти не увеличится. Коллектив предприятия полон-решимости изготовить в нынешнем году не менее 3 тысяч сверхплановых тракторов, как это намечено ■ 'язательством коллектива завода.С чувством безграничной гордости за свою могучую социалистическую Отчизну встретили решения июльского Пленума ЦК КПСС горняки и металлурги, машиностроители и текстильщики, хлопкоробы и животноводы Узбекистана.—  Новые ясные горизонты открылись перед советскими людьми, — заявила инженер - конструктор И. М. Коноплева — сотрудница государственного конструкторского бюро технологии машиностроения. — Наша задача ясна — максимально выиграть время в мирном экономическом соревновании с капитализмом. Каждый советский человек уверен —  мы выиграем это время, победим в соревновании. Нашему конструкторскому бюро предстоит стать институтом технического прогресса для машиностроительных предприя

тий Узбекистана. Коллектив уже сделал первые шаги. Для завода «Узбексельмаш» разработан проект комплексной механизации и авто-ма- тизации сборки хлопковых сеялок точного высева. Новая технология резко повышает производительность труда, вызывает к жизни неисполь- зовавшиеся резервы производства.Новым трудовым подъемом встретили'коллективы заводов и грудников, комбинатов и фабрик киргизского горного края решения Пленума ЦК КПСС.Отовсюду идут вести о новых трудовых успехах. Шахтеры Кызыл-Кия отправили 11-й эшелон сверхпланового угля. Первую партию радиаторов к автомобилям «МАЗ-205» изготовил завод «Фрунземаш». Их про

изводство освоено впервые в Средней Азии. Начал выпуск металла в счет августа коллектив Хайдарканского металлургического завода.Исторические решения Пленума ЦК КПСС металлурги Казахстанской Магнитки ознаменовали сотой плавкой чугуна. Первый слиток его был передан в президиум Пленума в знак того, что первенец третьей металлургической базы на востоке страны вступил в строй действующих.Мы и впредь будем неуклонно претворять в жизнь предначертания нашей Коммунистической партии, говорят металлурги и строители Казахстанской Магнитки на проходящих здесь собраниях, посвященных решениям Пленяема ЦК КПСС. (ТАСС).
Т р у д о в а я  

продолж ает ся-В дни трудовой вахты в честь июльского Пленума ЦК КПСС томские кабельщики начали бороться за звание предприятия коммунистического труда.В первом полугодии . коллектив значительно улучшил качественные показатели производства. Полугодовую программу завод выполнил 21 июня. Сверх плана полугодия дано продукции примерно на 8 миллионов рублей. План по росту производительности труда выполнен на 101,5 процента.Во втором квартале было внедрено 66 . рационализаторских пред.доже- ний, дающих 568 тысяч рублен условногодоБОЙ экономии.Решения июльского Пленума' ЦК КПСС вызвали новый трудовой подъем в коллективе томских кабельщиков. Намечены рубежи по досрочному выполнению заданий третьего квартала. Июльский план решено выполнить -29 июля. Программу третьего квартала коллектив завода

обязался закончить 29 сентября, выпустить сверх задания продукции на 2 миллиона рублей.Решено повысить производительность труда на 1,7 процента ; против заданной, сэкономить сверх ' плана в результате снижения себестоимости 150 тысяч рублей, сэкономить за квартал 150 тысяч киловатт-часов электроэнергии.Решено в третьем квартале освоить и начать массовый выпуск экскаваторных и торфяных кабелей, изготовить опытную партию облегченного провода ПРДГ сечением 35 квадратных миллиметров, смонтировать 7 единиц технологического одарудования.Рационализаторы и изобретатели дали слово внедрить в третьем квартале 70 рационализаторских предложений, дающих 400 тысяч рублей условногодовой экономии.

Намечают новые рубеши
Знаменательные дни работы июльского Пленума ЦК КПСС отмечены особой радостью в коллективе смены мастера Анны МикуЦкой с подшипникового завода. В дни трудовой вахты, посвященной Пленуму ЦК, смена боролась за звание коллектива коммунистического труда, а 16 июля ей было присвоено это почетное звание.План июня передовой коллектив выполнил 25, дал сверх месячного плана 60 тысяч подшипников.Решения июльского Пленума ЦК КПСС вызвали новый подъем в смене коммунистического труда. 18 июля, например, при задании склепать за сутки 27 тысяч подшипников смена

дала 31 тысячу подшипников.-— Сейчас, когда мы знакомимся с материалам?! .Пленума, —■ рассказывает вожак передовой смены Анна Микуцкая, —  намечаем новые рубежи, которые предстоит взять во втором году семилетки. Годовое задание решено выполнить 15 декабря, свести брак к нуЛю .В смене осваивают новое оборудо- вд.ние. В июле на участке клепки подшипников, где трудятся молодые работницы, установлены 4 полуавтомата д.тя набора заклепок в полусе- параторы.
Ф. АНОП.

Заявление Советского 
правительства 

правительству СШАМинистр иностранных дел СССР А. А. Громыко 19 июля принял временного поверенного в делах США в СССР г-на Э. Л. Фриирса и сделал ему следующее заявление:«Согласно сообщению американского агентства Ассошиэйтед Пресс, отряд американских солдат, численностью в 20 человек, высадился на аэродроме в столице Республики Конго Леопольдвиле. Согласно тому же сообщению, американские офицеры подчеркнули, что упомянутая воинская группа прибыла, чтобы оказывать помощь в операциях войск, направляемых некоторыми государствами в Конго в соответствии с известным решением Совета Безопасности.Советское правительство считает

необходимым обратить внимание правительства СШ А на то, что направление упомянутой американской воинской группы в столицу Республики Конго является недопустимым актом. Советское правительство в связи с этим заявляет протест правительству Соединенных Штатов Америки и ожидает, что упомянутая воинская группа будет немедленно выведена с территории Республики Конго. Советское правительство считает необходимым также заявить, что в случае, если указанная группа американских солдат и офицеров не будет выведена, то Советское правительство вынуждено будет из этого сделать соответствующие выводы для своих действий». (ТАСС).О помощи СССР Республике Конго
С о о б щ е н и е  Т А С СКак уже сообщалось в печати, Советское правительство, движимое друлсескими, братскими чувствами советского народа к конголезскому народу, решило оказать Республике Конго продовольственную помощь.Утром 19 июля три самолета Ш1-18 вылетели из Москвы в Лео- польдви.4ь через Рим —  Рабат —  Аккру. На борту этих самолетов находится первая партия продовольствия, направляемого Советским правительством в Республику Конго. В ближайшие дни из Одессы с грузом пшеницы, сахара и сгущенного молока отправится в Конго пароход «Ле- ниногорск».Правительство Ганы обратилось через посольство СССР в Аккре с просьбой к Советскому правительству об оказании содейств.ия в переброске ганских войск из Ганы в Республику Конго, направляемых в Рес

публику Конго в соответствии с решением Совета Безопасности ООН.Советское правительство, идя навстречу пожеланиям правительства Ганы, решило удовлетворить его просьбу.С этой целью будет осуществлено следующее.Три советских самолета ИЛ-18 после доставки продовольственной помощи из Москвы в Леопольдвиль (Республика Конго) будут направлены в Аккру и совершат необходимое количество рейсов для переброски ганских войск из Аккры в Леопольдвиль. Кроме того, для целей переброски ганских войск Советское правительство выделило согласно упомянутой просьбе правительства Ганы дополнительно два самолета ИЛ-18, которые сразу же по прибытии в Гану приступят к переброске ганских войск в Республику Конго.

Правительство Тамброни пало
РИ'А!, 20 июля. (ТАСС). 

Вчера* правительство Тамброни 
под мощным давлением антифа
шистского движения, охватив
шего всю Италию, подало в 
отставку. В последние дни в Ита
лии резко обострился политиче
ский кризис, вызванный открытым 
сотрудничеством правительства 
Тамброни с крайне правыми неофа
шистскими силами. Это сотрудни
чество выразилось прежде всего в 
том, что правительство Тамброни, 
состоящее из христианских демо
кратов, опиралось в парламенте на 
голоса депутатов, принадлежащих 
к неофашистской партии. После 
того, как в Генуе антифашистские 
силы не допустили проведения фа

шистского сборища, правительство менно в парламентских кулуарах

Н а  л е с о с п л а в е
Е 1 = :;1 ЕНа вахте—рулевой Геннадий Иванцов

г V > "

Осмотр руководителями партии и правительства строительства Московской кольцевой дороги19 июля товарищи Л. И. Брежнев, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев осмотрели один из участков строящейся Московской кольцевой автомобильной дороги, расположенный в районе пересечения с Ново-Рязанским шоссе.В осмотре приняли участие министр транспортного строительства Е. Ф. Кожевников, председатель Госстроя СССР В. А. Кучеренко, заведующий Отделом строительства ЦК КЦСС 1 . А. Гришманов, первый секретарь Москсвского городского комитета партии П. Н. Демичев, председатель исполкома Моссовета Н. И. Бобровников, главный архитектор города Москвы И. И. Ловейко и другие.Объяснения давал начальник управления строительства дороги А. М. Сицкий. (ТАОС).
О  движении советского  

космического корабля-спутникаСоветский космический корабль- спутник 18 июля к 18 часам московского времени совершил 1006 оборотов вокруг Земли.Последняя ступень ракеты-носителя к исходу 17 июля с. г. на 1019-м обороте вокруг Земли вошла
в плотные слои атмосферы и прекратила свое существование.Наблюдения за движением корабля-спутника и герметической кабины, отстающей от него приблизительно на 56'минут, продолжаются.(ТАСС).

' т

Затянули сплавные работыБолее двух миллионов кубометров древесины должны доставить потребителям сплавщики и речники Чулыма во втором году семилетки. Это требует от них большой четкости и организованности. В мае— июне, сплавляя древесину зимней сплотки, хорошо потрудились коллективы Бе- регаевского сплавучастка Асиновско- го лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Батуринского сплавучастка Усть-Чулымской сплавной конторы.На Берегаевском и Батуринском сплавных участках в эту навигацию впервые применила новый метод формирования плотов —  в цепном оплот- нике. Он дает большую экономию троса. По новой технологии, например, батуринцы формировали плоты объемом более 10 тысяч кубометров. Опыт свидетельствует, что при этом экономятся сотни метров дорогостоящего троса. В текущем году коллективы сплавных участков «Байдуки», «Бобровка», «Черный Яр» впервые успешно буксировали плоты из древесины лиственных пород.После спада воды наступил наиболее напряженный период лесосплава. Коллективы сплавных участков перешли на летнюю сплотку леса. Теперь

успех решают быстрая работа на формировочных рейдах, своевременный возврат такелажа. Однако на рейдах разгрузки Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Усть-Чулымской сплавной конторы и Могочинского лесозавода нередко такелаж задерживают на несколько дней дольше срока.На Красноярском рейде Асиновского комбината скопилось более 300 тысяч кубометров леса. Но сплавщики рейда медленно формируют плоты. Вместо четырех плотов по графику здесь ежедневно отправляют только три. ' .Затянули работы на Ново-Тегуль- детском сплавучаегке, где до сих пор с верховьев Чулыма не доставлейо более 30 тысяч кубометров древесины...При летней сплотке особенно важно правильно формировать плоты. На многих участках грубо нарушают технологию сплоточных работ. Плохо, например, формируют плоты сплавщики Чичка-Юльского, Суйгинского и других сплавных участков.
И. ПУГАЧЕВ, 

инспектор судоходной инспекции 
Чулымского участка Обского 

бассейна.

В . навигацию второго года се
милетки хороших результатов 
добился экипаж буксирного па
рохода «М . Горький», который 
водит баржи с лесом на участ
ке Могочино— Черемошники, 
Задания мая и июня коллектив 
выполнил на 121 процент и за
нял первенство в соревновании 
за второй квартал.

Эти успехи достигнуты бла 
годаря дружной работе экипа
жа. Здесь хорошо налажено со
ревнование. Оно помогает эко
номить каждую минуту ходово
го времени, сокращает простои 
парохода при формировании со
става.

Команда «М . Горького» на 
стойчиво борется за звание 
экипажа коммунистического 
труда. По итогам мая и июня 
коллективу присужден перехо
дящий вымпел. Первенство в 
соревновании занимает вахта, 
которую возглавляет второй 
штурман И. В. Карпов, Хорошо 
трудятся кочегары Н . Шунк я 
Г. Алешин, первый помощник 
механика Б . Буряков, маши
нист В. Чайковский и матрос 
Н. Шараенко.

Хорошо отзывается экипаж 
парохода о рулевом Геннадии 
Иванцове, учащемся четвертого, 
курса Новосибирского речного 
училища. Он проходит на па-

Тамброни перед лицом возрастаю
щего недовольства широких слоев 
итальянской общественности акти
визацией неофашистов прибегло к 
прямым полицейским расправам 
над демонстрантами — антифаши
стами в Риме и в Реджо-Эмилия. В 
результате кровопролитных столк
новений было убито несколько де
монстрантов и десятки людей ра
нены.

В ответ на эти полицейскиЕ рас
правы по всей Италии прокатилась 
мощная волна протеста. На сотнях 
митингов и собраний итальянские 
демократы требовали немедлен
ной отставки правительства, дер
жащего руку неофашистов и про
лившего кровь народа. Во время 
бурных парламентских дебатов 
представители четырех политиче
ских партий — коммунистической, 
социалистической, социал-демо
кратической и либеральной — так
же потребовали ухода правитель
ства в отставку. Чувствуя, что пра
вительство Тамброни полностью 
скомпрометировано и дальнейшее 
его цепляние за власть может не
благоприятно отразиться на пози
циях христианско-демократической 
партии в стране, руководители 
христианских демократов решили 
отступиться от Тамброни. Одновре-

было достигнуто соглашение о со
здании нового парламентского 
большинства из христианских де
мократов, социал-демократов, ли
бералов и республиканцев. Таким 
образом, исключается неофашист
ская группировка, поддержка кото
рой вызывала возмущение широ
ких слоев итальянской обществен
ности.

Известие о падении правитель
ства Тамброни с большим удовле
творением встречено итальянской 
общественностью. Широкие слои 
итальянского народа требуют со
здания правительства, которое 
проводило бы политику мира, со
циального прогресса, выполняло 
положения конституции.

Выступая на Пленуме Ц К  
Итальянской коммунистической 
партии, заместитель генерального 
секретаря партии Луиджи Лонго 
подчеркнул, что в эти дни в Ита
лии выступают совместно все ан
тифашисты, коммунисты, социали
сты, республиканцы, радикалы, 
социал-демократы, католики, бес
партийные.

События последних недель, ска
зал Лонго, были яркой демонстра
цией необходимости народного 
единства в борьбе против фашизма 
и реакции.

О СЯ Д Н О Е ПОЛОЖ ЕНИЕ В ГВЯТЕМЯЛЕ
Н Ь Ю -Й О Р К , -20 июля. (Т АСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс, прави
тельство Гватемалы ввело вчера по 
всей стране сроком на 30 дней 
осадное положение. Поводом для 
этой меры, как утверждает прави
тельство, йослужили беспорядки 
якобы «провоцируемые коммуни
стами».

В связи с осадным положением

все конституционные гарантии от
менены. запрещены собрания. Объ
явлено о «временном запрещении» 
деятельности политических партий. 
Министр обороны сообщил, что по
лицейские отряды и военные пат
рули будут производить обыски в 
домах и в автомашинах, Прави
тельство установило контроль над 
радиостанциями и получило право 
ввести цензуру.

-?-= 1:
роходе производственную прак
тику.

Геннадий в короткий срок 
освоился со своими обязанно
стями.

— Когда на вахте Иванцов,— 
говорит капитан М. П. Став- 
ский, — пароход идет строго 
заданным курсом, со значитель
ным увеличением скорости.

На снимке: рулевой парохо
да «М. Горький» Г. Иванцов на 
капитанском мостике.

Фото М. Черненка.Если нет взаимодействияВ июле многие погрузочные рейды по рекам Парбиг и Чая, Чаинскогокомбината «Томлес» десятки часов простаивают из-за несвоевременной подачи барж. Например, за первую декаду июля ' речники поставили на рейды Каргасокского леспромхоза 6 барж вместо 12, на Нарымс’кий рейд Парабельского леспромхоза —  5 барж вместо 9. 5 барж недодали речники в первой декаде июля и на рейд Устье Пиковки Нарымской сплавной конторы.Серьезные недостатки в работе допускают и сплавщики. Коллективы ряда сплавных участков плохо собирают древесину, оставшуюся в сплаве. Так, сплавщики Нарым.кой сплавконторы плохо «зачищают» лес

леспромхоза —  по рекам Нюрса, Бундюр. Много леса оставляют на берегах работники сплавных участков Аргат-Юльского, Асиновского, Уткинского, 'Бакчарского леспромхозов, Усть-Чулымской сплавконторы.За последние дни снизил темпы выгрузки древесины коллектив Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. Вместо 10 тысяч кубометров, как требуется по графику, на комбинате 15 июля выкатили из воды 7.803 кубометра, 16 июля —  7 .8 5 2, 17 июля —  7.112 кубометров. Всего во второй десятидневке июля коллектив комбината оставил в воде более 13 тысяч кубометров древесины.
Я. ГРЕБЕНЕВ.

В ожидании 
баржВступая на вахту в честк июльского Пленума ЦК КПСС, коллектив Каргасокского леспромхоза облмест- прома обязался досрочно закончить сплав и отгрузку древесины. Свое слово лесозаготовители сдержали. 23 тысячи кубометров древесины были доставлены на погрузочные рейды без потерь. Первое место в социалистическом соревновании завоевала бригада сплавщиков тов. Куликова.- Она на 12 дней раньше срока закончила первичный .сплав леса по реке Наушка, доставила древесину на рейд Старо-Югино для отгрузки.На 10 дней раньше срока завершили сплав древесины сплавщики лесопункта Южный. Высокой производительности труда добились рабочие тт. Янин, Турулин, Голещихин, мотористы катеров тт. Скопенко и Новосельцев. Вся древесина подготовлена к отгрузке.Однако темпы сплавных работ сдерживают перебои в подаче барж речниками. В августе река Панигат- ка, на которой создан рейд, пересохнет, и если не отгрузить древесину в июле, это приведет к большим потерями леса.

А. ПЕСКОВ,
техник Каргасокского леспромхо

за облместпрома.
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Труженики Туганского района мобилизуют резервы
☆  ☆

Запевалы
Есть Б нашем колхозе механизатор Николай Степанович Куц. Искренне уважан)т его в колхозе не за выдающиеся рекорды. Ото рядовой колхозник, коммунист. Добрую молву о себе он заслужил честным трудом, партийной принципиальностью. Ни- ко.Дай СтепанО'Вич —  опытный механизатор, верный ПОМОЩНИК и советчик каждого колхозника.Главная профессия его —  комбайнер, но творческая смекалка, умение разбираться в технике и жажда труда помогли ему изучить многие профессии. Во время ремонта он помогает всем —  трактористам, комбайнерам, льноводам, кукурузоводам. И за какое дело ни возьмется, сумеет сделать его хорошо, увлечь за собой других.В этом году Николай Степанович возглавил кукурузоводческое звено. Сев провел квадратно-гнездовым способом, в сжатые сроки. Когда появились всходы, дважды обработал посевы. Своего штурвального обучил водить ком'байн и,- когда подойдет пора уборки, тов. Куц доверит штурвальному комбайн, а сам будет убирать кукурузу. Силосный и зерновой комбайны к работе готовы, и сейчас тов. Куц Помогает другим ремонтникам готовить технику к уборке.Борьбу за выполнение обязательств, принятых колхозом, коммунист Н. С. Куц считает своим кровным делом так же, как и все коммунисты колхоза.Этому подчинен труд каждого из 55 коммунистов колхоза, которые являются запевалами всех боевых дел в артели.Молока за прошедшее полугодие мы продали государству 1.900 центнеров вместо 1.840 центнеров по обязательству, мяса —  242 центнера —  на 39 центнеров больше, чем по обязательству, а яиц продано 19.963 штуки вместо 19 тысяч.Этому успеху предшествовала кропотливая работа. Совместно с членами правления артели партком колхоза выдвинул на ответственные участки коммунистов. Долгие годы молочнотоварная ферма № 2 отставала. В зимнее время суточные надой молока от коровы здесь не превышали 1,7 литра. Ферму возглавил коммунист Василий Андреевич Мошкин. За несколько месяцев он сумел перестроить работу коллектива, и в результате ферма вышла в передовые. ( Сейчас доярки здесь получают в сутки по 11 килограммов молока от ко- ) ровы.По инйциативе коммунистов на свиноферме внедрен передовой опыт — бесстаночноё содержание свиней. Ферму возглавляет коммунист С. Могильный. За полугодие колхоз продал 114 центнеров свинины, тогда как в 1959 году за весь год было сдано лишь 150 центнеров.Партийный комитет и правление колхоза предложили нынче общему собранию на утверждение новую систему дополнительной оплаты труда доярок. Это предложение было одобрено. Производство молока в артели резко увеличилось. В прошлом году за год в колхозе было надоено 1.446 килограммов молока от корввьц а нынче только за полгода получено по 1.030 килограммов. Лучшие доярки колхоза В. Грязнова, Й. Руденко и другие получили от каждой коровы своей группы по 1.500 и больше килограммов молока.Партийная организация, все колхозники стремятся закрепить первые хорошие итоги, настойчиво борются за выполнение годовых обязательств.

Особое внимание обращаем сейчас,на создание прочной кормовой базы. Решено нынче заложить 5.000 тонн силоса вместо 1.786 тонн, которые имелись в прош.чом году, и заготовить 40.000 центнеров сена. Для закладки сцлоса’.испвльзуем 280 гектаров клевера, 130 гектаров горохоовсяной смеси, 100 гектаров кукурузы и подсолнечника, а также травы с естественных лугов.И здесь коммунисты в авангарде. На общеколхозном собрании, посвященном заготовке кормов, были скомплектованы бригады и звенья, определены им задания, разработаны условия соревнования. Коммунисты выступили инициаторами закладки силоса наземным способом во всех бригадах. Перед ' этим мы организовали экскурсию колхозников в пятую бригаду нашего колхоза, где этим способом силос заготавливался нескблько лет подряд. Теперь этот ,способ применяется во всех бригадах.Мы направили на заготовку кормов 15 коммунистов, каждый из которых отвечает за конкретный участок работы. Коммунисты А. Берко, Р. Могильный возглавляют группы на закладке силоса, Т. Просенцов работает на скирдовании рева.Темпы заготовки кормов нынче значительно выше.При обсуждении мероприятий по выполнению обязательства по продаже государству мяса выяснилось, что е имеющимся Поголовьем скота годовые обязательства трудно выполнить. Тогда на открытом партийном собрании коммунисты предложили закупить у населения молодняк крупного рогатого скота и овец. Коммунисты показали личный пример, продавая колхоз? молодняк крупного рогатого скота из личных хозяйств. За ними последовали И другие колхозники. В результате за три месяца план по увеличению поголовья скота был выполнен. Колхоз закупил 170 голов крупного рогатого скота и 130 овец.Сейчас на откорме находится 250 голов крупного рогатого скота. Кроме того, во втором йолугодии будет продано государству 200 свиней, 500 овец и не менее 10 центнеров птичьего мяса. Таким образом, годовые обязательства по продаже мяса государству будут выполнены.Коммунисты возглавляют соревнование на всех участках колхозного производства.При каждой бригадной партийной организации созданы агитколлективы. Зимой они обслуживают десяти- дворки, а сейчас проводят беседы на полях и фермах. На период заготовки кормов агитаторами мы назначили коммунистов, которые непосредственно работают на заготовке кормов. Такая практика оправдала себя.За минувшие по;\года многое сделано партийным комитетом нашего колхоза, но еще больше нам предстоит сделать. Успех первого полугодия окрыляет и обязывает щас настойчивее бороться за выполнение годовых обязательств, быстрее ликвидировать недостатки, которые еще есть в нашей работе. Например, многое еще не сделано в развитии животноводства.. Производство молока, хотя и возросло значительно, мы могли б увеличить' еще, если бы, наконец, покончили с текучестью кадров пастухов, доярок.
В. ВДОВИН, 

секретарь парткома колхоза 
«Заветы Ленина» 

Туганского района.

Я пересмотрела
своё обязательствоЗа полгода от каждой коровы своей группы я надоила по 1.604 килограмма молока, а мое годовое обязательство ,—  надоить от каждой коровы по 2.800 килограммов. Хороших успехов добились также другие доярки нашей артели. Этим мы во многом обязаны пастухам тт. Авдееву, Роговскому, которые добросовестно относятся к своим обязанностям.На днях Б колхозе опробовалась электродоильная установка, че-
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На снитке; передовики колхозного производ
ства Туганского района. Слева направо (в 
верхнем ряду): М . В . Гавриленко — доярка 
колхоза «Сибиряк»; К . Г . Романенко —  бри
гадир второй комплексной бригады колхоза 
«Красное знамя»; А . С . Валуева •— доярка 
колхоза имени Мичурина; Э . Ю . Абушаев — 
председатель колхоза «Сибиряк»; Г . А . Шро- 
мова — доярка колхоза «Прогресс»; Н . А . Пы- 
стогов — йрёдседатель колхоза «Победа»; 
М . А . П1кеЛьс — свинарка колхоза «Заветы

Ленина». В нижнем ряду (слева направо); 
П. Ф . Грищенко —  председатель колхоза «За
веты Ленина»; В. Г. Грязнова — доярка кол
хоза «Заветы Ленина»; В. С . Вдовнк — сек
ретарь парткома колхоза «Заветы Ленина»; 
В. И. Бикш — птичница колхоза «Путь Лени
на»; К. Е . Мельник — пастух колхоза «Си
биряк»; Н . А . Дикович — доярка колхоза 
«Прогресс»; И. И . Руденко ■— доярка колхоза 
«Заветы Ленина».

ВУДЁТ 585 
ЦЕНТНЕРОВ 

СВИНИНЫя  ухаживаю за 180 свиньями-от- кормочниками. Кроме того, на моем попечении 20 свиноматок с припло- дом.Сейчас мы свинёй-откормочнйкбв содержим бесстаночным методом. Это намного облегчает труд свинарки. Нынче от своей группы я уже сдала 114 центнеров свинйны —  значительно больше прошлого года. За год обязуюсь сдать 585 центнеров сви-,НИНЫ.Но это лишь первый шаг к успеху. У нас еще много неполадок. Взять хотя бы кормление свиней^ — оно очень скудно: посыпка да пойло)- вот и все. А дешевые зеленые корма почти не используются. Поэтому и нынче свинина по-прежнему дорогая. Вот об этом и надо в первую очередь подумать нашему правлению артелй.
М. Ш КЕЛЬС, 

свинарка колхоза «Заветы Лени
на» Туганского района.

Широкое внедрение передового опыта— залог успеха

рез день— два она вступит в строй. Мы, доярки, встретили эту весть с большой радосты^. Электродоильные аппараты облегчают наш труд, позволят нам повысить производитель- | ность труда.Произведя некоторые подсчеты, | я решила пересмотреть свое годовое обязательство, обещаю за этот год надоить от каждой коровы не менее3.000 килограммов молока.
А. ВАЛУЕВА, 

доярка колхоза имени Мичурина 
Туганского района.

все возможности 
использованыОт каждой коровы за Полугодие я надоила по 1.180 килограммов молока. А в 1959 году за в^сь год надоила только по 1.340 килограммов.В этом году правление артели больше уделяет внимания дояркам. Члены правления бывают у нас каждый день. По совету специалистов мы применили двухфляжное доение, И это дало хорошие результаты. Государству мы сдаем молоко жирностью 4 ,1 — 4,3 процента.В июле многие доярки решили увеличить надои молока. Лично я борюсь за то, чтобы надоить в июле 400 килограммов молока от коровы. Сейчас я надаиваю в сутки от коровы по 1 2 ,5 — 13 килограммов молока.Все доярки между собой соревнуются, итоги соревнования подводятся регулярно.Однако у нас еще не все возможности испйльзбвАнм для увеличения

производства молока. На ферме у нас нет автопоилок. Медлит правление артели с внедрением электродоения. До сих пор нет еще на ферме подвесной дороги.Скудея пока и рацион коров. Сейчас дополнительно к пастбищному корму коровы не получают подкормки, нет на выпасах навесов. А ведь это тоже важно. В дождь, например, коровы, как правило, снижают надои, а были бы навесы, стадо могло бы укрыться от непогоды, животные полностью бы отдавали молоко.Наш колхоз по итогам полугодия вышел на первое место в районе. Это обязывает руководителей артели еще больше внимания обратить аа развитие животноводства. А МЫ, Доярки, постараемся работать так, чтобы удержать это первенство и по итогам за год.
М. ГАВРИЛЕНКО, 

доярка колхоза «Сибй|зяк» Ту
ганского района.

Трудящиеся нашего района переживают радостные дня. По итогам за первое . полугодие решением бюро обкома КПСС и облисполкома району присуждено первое место в соревновании районов области за выполнение обязательств по Производству и продаже продуктов животноводства государству. Нам вручено переходящее Красное знамя обкома КПСС и облисполкома.Достигнутые трудящимися района небольшие успехи в борьбе за выполнение обязательств —  это результат некоторого улучшения партийно-политической и организационно-партийной работы в колхозах. Обсуждая решения декабрьского Ц 9 5 9  года) Пленума ЦК КПСС, коммунисты, комсомольцы.^  ̂ все труженики сельского хозяйства района твердо решили покончить с отставанием колхозов.Как этого добиться? Мы понимали, что надо перестраивать методы руководства колхозами и парторганизациями, но делали это медленно и неуверенно.Большую помощь нам оказала бригада, посланная обкомом КПСС, для йзучёНйя причин отставания района. К нам приехали тогда лучшие представители колхозов, лучшие доярки, свинарки области, опытные партийные работники. Почти полмесяца они жили в наших колхозах и на месте изучали стиль и методы работы райкома КПСС и райисполкома, партийных организаций и правлений колхозов. Изучали глубоко, со знанием дела, передавая нам свой опыт.О своих наблюдениях и вьлводах члены бригады рассказали на_̂  специально созванном пленуме райкома КПСС, на который был приглашен широкий актив. Было принято решение бюро обкома КПСС, в котором определены конкретные меры по выполнению принятых обязательств.После этого мы смелее взялись за перестройку своей работы. Основная цель сводилась к тому, чтобы ши  ̂роко внедрить в практику передовой опыт и на этой основе увеличить производство сельскохозяйственных продуктов.Мы УСИЛИ.ТИ воспитание председателей колхозов, обратив особое внимание на пополнение экономических знаний руководящих колхозных кадров. Выл создан постоянно действующий семинар по изучению колхозной экономики,' стали чаще практиковать поездки руководителей колхозов в передовые хозяйства за опытом. Наши товарищи побывали в лучших колхозах области, а также в колхозах Владимирской, Омской областвй.Менялась й Практика передачи опыта местных животноводов. Раньше люди из отстающих колхозов ездили в передовые, и бывало часто, что посмотрят там они все, а, возвратясь домой, работают по-старому. Мы стали практиковать поездки передовых животноводов. в отстающие колхозы. Гости, засучив рукава, вместе с хозяевами принимались за дело, учили их на месте, исходя из своего опыта и учитывая их условия.Позаимствовав опыт организаторской работы Томского райкома КПСС, мы стали меньше вызывать людей на бюро и различные совещания. Стараемся перенести больше своей работы на места.Получив сигнал от колхозников сельхозартели имени Калинина о неблагополучном положении дел, мы всем составом бюро выехали туда и в присутствии колхозников, предварительно проверив дела, заслушали отчеты председателя колхоза, секретаря первичной парторганизации и специалистов о их работе. Это помогло навести порядок в хозяйстве. По итогам за полугодие колхоз вышел на втзрое мвсто в соревнова-

И . Р О Г А Ч Е В , 
секретарь Туганского 

райкома К П С С .
Ф.  Л Е М Е Ш Е В , 

председатель Туганского 
райисполкома.

НИИ сельхозартелей района по производству и продаже государству продуктов животноводства. Правда, до конца недостатки там не устранены и до сих пор, но работать таи стали лучше.В дни сева мы узнали о низком качестве полевых работ в колхозе «Путь к коммунизму». Не стали вызывать председателя колхоза и секретаря парторганизации с отчетом на бюро, как сделали бы раньше. Посоветовались и решили провести заседание бюро в колхозе. Созвали туда всех председателей колхозов — членов пленума райкома. Осмотрели поля. Члены бюро и председатели колхозов подсказали руководителям колхоза «Путь к коммунизму» и механизаторам,. как нужно обрабатывать землю и сеять. Коммунисты колхоза, правление после этого недостатки устранили немедленно, сев завершили организованно. Сейчас там зреют хорошие хлеба.По примеру коммунистов Томского района мы организовали соревнование доярок по периодам. В первом полугодии три раза собирали передовых доярок района на праздник доярок. Если на первых празднествах участвовало 30— 40 лучших доярок, то право участия на третьем завоевали 100 тщярок, надоившие более чем По 1.000 килограммов молока на корову.По Инициативе Михаила Семеновича Бубелева —  пастуха колхоза «Красное знамя» в районе широко развернулось соревнование пастухов за высокие надои молока. Впереди идут пастухи-коммунисты тт. Шлыков, Мельник, Бубелев, Кабанов, Авдеев и другие.На протяжении многих лет в районе мало придавалось значения развитию птицеводства. Сделан шаг вперед, хотя и незначительный, но он, несомненно, послужит толчком к дальнейшему развитию птицеводства; Сейчас инициатором соревнования птичниц выступила Вера Ивановна Бикш Из колхоза «Путь Jle-i нина». Теперь птичницы района учатся у Веры Ивановны Бикш практике выращивания цыплят и получению высокой яйценоскости кур. Сейчас в районе выращивается 40 тысяч цыплят.Весенний сев был проведен в районе организованно, на 10— 15 дней раньше прошлогоднего. План сева выполнен на 100,1 процента, в том числе зернобобовых —  на 102 процента.Выросли производство и продажа государству продуктов животноводства. Валовой надой молока увеличился на 31 процент по сравнению с этим же периодом прошлого года, надои на фуражную корову составили 979 килограммов в среднем по району, или на 181 килограмм больше прошлого года.Государству продано молока в 1,6 раза больше, чем в 1959 году, сверх полугодовых обязательств продано 1.500 центнеров. Поголовье крупного рогатого скота увеличилось по сравнению с прошлым годом йа 37,9 процента, свиней —  на 30 процентов, при этом возросли и заготовки мяса. Полугодовой план продажи мяса выполнен на 125 процентов, в том числе колхозами —  на 113 процентов. Колхозы продали мяса в 3.5 раза больше прошлого года. Яиц продано в 2 раза больше, полугодовой план выполнен на 170 процентов.

Мы понимаем, что сделан только первый шаг по пути ликвидации отставания сельскохозяйственного производства, использования громадных резервов по увеличению производства сельскохозяйственных продуктов. Многие колхозы являются экономически слабыми хозяйствами, в районе очень мало производится сельскохозяйственных продуктов на 100 гектаров сельхозугодий. В большинстве колхозов свиноводство пока не является основной базой для увеличения производства мяса. Плохо' решаются вопросы механизации трудоемких процессов в животноводстве. Далеко не все сделано для того, чтобы сделать льноводство высокодоходной отраслью колхозного производства. . .кВсе это —  результат недоделок и промахов в работе районной партийной организации. Мы еще не отрешились от кампанейского подхода к делу, не научились комплексно решать сложные вопросы ведения сельского хозяйства. А это отрицательно сказывается на работе. Сосредоточив внимание на выполнении обязательств по продаже продуктов животноводства государству и создании прочной кормовой базы, мы добились здесь некоторого улучшения, но упусти.чи из поля зрения подготовку к уборке урожая. В ряде колхозов не завершен ремонт комбайнов,акаток.Обо всем этом мы подробно говорили на состоявшемся на днях пленуме райкома, где нам вручили переходящее Красное знамя обкома КПСС и об.чисполкома.Все мы хорошо понимаем, как много и упорно надо работать, чтобы оправдать доверие, удепжать переходящее Красное знамя. Тем бо.лее, что наши «соперники» в соревновании —  колхозники Кожевниковского, Шегарского и других районов —  «соперники» очень сильные.Посоветовавшись, мы решили выполнить годовое ■ обязательство по продаже государству продуктов животноводства к 7 ноября, а до конца года ‘ сверх годового обязательства продать тысячу центнеров молока и 100 тысяч яиц.Сейчас все усилия районной партийной организации направлены на выполнение этой задачи.

ГЛАВНОЕ В РАБОТЕ 
ПРАВЛЕНИЯНа 1960 год колхозники приняли высокие обязательства по производству и продаже сельскохозяйственной продукции . государству. Было решено в 1960 году произвести 800 центнеров мяса (в 2 раза больше прошлого года), 2 .000 центнеров молока (в 1,8 раза больше) и 25, тысяч яиц (на 18 тысяч штук боль- шеХ Колхозники обязались продать государству 500 центнеров мяса, 1.500 центнеров молока и 20 тысяч яиц. Причем в первом полугодии решено было продать 101 центнер мяса, 686 центнеров молока, 10.100 яиц. Эти обязательства мы перевыполнили. Мяса продано 166 центнеров, молока —  783 центнера и яиц —  10.100. Правда, продукции не так много, но по сравнению с прошлым годом .это скачок. Ведь за весь 1959. год колхоз продал государству 203 центнера мяса, 1.100 центнеров молока, а яиц всего2.000 штук.Борьбе за выполнение принятых обязательств мы подчинили всю работу правления артели и партийной организации. Эту борьбу начали с подбора и рас.становки кадров животноводов. Правление артели и партийная организация определили на фермы лучших людей. Коммунй- сты т. Мельник и т. Смоловйк стали работать скотниками-пастуха.чи,' секретарь комсомольской, организации, кандидат в члены КПСС Николай Гавриленко вместе со своей женой также пошел на ферму. Птичницей назначили добросовестную колхозницу Евдокию Ильиничну Домрачеву. Побеседовали с бригадирами комплексных бригад коммунистами П. В. Павлюченко и М. Л. Гавриленко, посоветовали им, как лучше организовать расходование кормов.Мы обсудили с животноводами, как улучшить на фермах дело, что нужно сделать'ДЛЯ выполнения принятых обязательств. ,Базу для скачка по производству продуктов животноводства подготовили летом прошлого года. Колхоз заготовил в достатке грубых и сочных кормов. Это позволило смело идти на увеличение поголовья скота. Если в прежние годы колхоз из-за недостатка кормов мог закупать скот от индивидуальных хозяйств только в сентябре, то нынче мы стали закупать его с февраля. К 1 июля колхоз закупил 90 голов крупного рогатого скота, 30 овец. Это позволило нам своевременно ставить скот на откорм и’ продавать мясо государству регулярно —  по кварталам. С начала пастбищного содержания организовали нагульный гурт, выделили хорошие пастбища. Пастухами нагульных гуртов назначили А. Грибанову и П. Лебедеву. Это очень добросовестные, старательные колхозницы. Они сумели добиться по 750

—  800 граммов среднесуточного привеса каждого животного.Увеличения надоя молока почти В 2 раза животноводы добились уже в начале года благодаря правильной организации кормления Асивотных. С первых, дней пастбища была организована обильная подкормка животных сеном, силосом, концентратами. Пастухи К. Мельник, И. Зима и Ф. Околей применили загонную систему пастьбы, а затем и круглосуточную пастьбу. В летний Пёр'иод надои молока резко увеличились.Правление артели и партийная организация систематически обсуждали ход выполнения принятых обязательств, вовремя подмечая Недостатки. На заседания приглашали и рядовых колхозников, советовались с ними.Каждую декаду, подводя итоги соревнования, мы вручаем передовой доярке переходящий вымпел, денежную премию. Нынче введена также новая система дополнительной оплаты, по которой доярки получают ее лишь за сверхплановую продукцию. За 6 месяцев этого года получено от каждой коровы по 1.069 килограммов молока вместо 1.020 килограммов по обязательству, в том числе за июнь получено по. 332 килограмма молока от коровы. Еще больше получили от каждой коровы своих групп доярки М. Гавриленко, П. Сологуб, Е. Боброва, А. Черняева и другие.Хуже у нас обстоит дело с развитием свиноводства. Мы перевыполнили свои полугодовые обязательства по продаже мяса государству. Но продавали в основном крупный рогатый скот средней и вышесреднёй упитанности. Свинины же продано очень мало. Правда, мы нынче увеличили поголОвье свиней на 150 животных, но этого недостаточно. Сейчас правление артели уделяет больше внимания этой отрасли, организовано лагерное содержание свинёй, улучшено их кормлёйиё. К концу года продадим государству 150 центнеров свинины.Мало еще у пас и птицы. Но й STbir нед'остатЬк ликвидируем. Сейчас строится Птичник на 700 кур, пла- нируеГся в следующем году увеличить производство яиц в 2 — 3 раза.По главный наш недостаток —  ручной труд на ферме. Трудоемкие процессы там не механизированы. Мало Помогают нам в этом районные и областные организации.■ Безусловно, эти недостатки снижают наши успехи. Но колхозники уверены, что и годовые обязательства по производству и продаже продуктов животноводства государству мы успешно выполним. База для этого закладывается. Скот будет обеспечен в достатке кормами.
3. АБУШАЕВ. 

председатель колхоза «Сибиряк» 
Туганского района.

Это еще пе победа, а первый таг к пейНе преувеличивая, можно сказать, что нынешний год для нашего района был переломным в развитии птицеводства. В первом полугодии район продал 621 тысячу яиц из 800 тысяч по годовому обязательству, валовое производство яиц увеличилось в два раза. И хотя по количеству это немного, шаг вперед сделан значительный.Главное — изменилось отношение к этой отрасли как со стороны руководителей района и хозяйств, так и со стороны рядовых колхозников. Руководители района, бывая в колхозах, теперь непременно заглядывают на птицефермы, что раньше было большой редкостью. В райцентре нынче проводятся совещания и семинары птичниц, организуются экскурсии их в передовые хозяйства нашего района и области.Что дал этот перелом, можно показать на примере нашего хозяйства. До лета прошлого года яиц у нас вообще не было. Колхоз закупал цыплят и отдавал их небольшими партиями колхозникам на выращивание. Но большинство цыплят гибло, и колхозная птицеферма пустовала.В июне прошлого года завезли первую партию цыплят —  1.500

штук— на ферму. На первых Пора' этим и ограничилась вся забот правления артели о развитии птиш' водства. Много цыплят погибло, тс как условий для выращивания их н создали. В начале -июля вновь завезли 1.500 ЦЫП.ЧЯТ теперь уже из Еривошеинского района от племенных кур. 80 процентов их удалось сохранить. Подросших петушков мы сдали на мясо, а 600 курочек оставили на зиму.Сейчас на ферме б10 кур и б.ООО цыплят. Нынче мы уже сдали 107 килограммов птичьего мяса, получили по 80 яиц от несушки из 100 по обязательству, а годовое обязательство по продаже яиц государству перевыполнили на 12 тысяч, продав 32 тысячи яиц.Впервые колхозная птицеферма дала доход. И это сразу же изменило отношение к артельному птицеводству. Если раньше правление артели не могло подобрать людей для работы на птицеферме, то теперь это де-- лается успешно. В самом деле, работа эта интересная, оплачивается хорошо и главное —  результаты труда налицо.И радостно, что Такой перелом произошел почти во всех хозяйствах района. Вот, например, в колхозе

«Заветы Ленина» за прошлый год 'ыло получено 26 яиц на несушку, а нынче за полугодие —- 36, в колхо- ю «Путь к коммунизму» получено •за полгода по 33 яйца вместо 18, полученных от несушки за весь минувший год. Резко увеличилось производство яиц в колхозах имени Калинина, имени Чапаева и других.Ясно, что это еще не победа, а лишь первый шаг к ней. Ведь по сравнению с другими хозяйствами области птицеводство у нас еще отстающая отрасль, мясо птицы и яйца все еще дороги.Надо приложить все силы, чтобы добиться лучших результатов. Недостатков еще очень и очень много. Взять, к примеру, наш колхоз. Мы перевыполнили уже годовое обязательство по продаже яиц государству. Но, во-первых, сдано их немного, во-вторых, работать нам еще очень трудно, мы не используем всех возможностей. В колхозе нет приспособленных помещений для содержания птицы, им тесно в неустроенных птичниках, часты перебои в обеспечении кур минеральной и витаминной подкормкой.
В. БИКШ .

птичница колхоза «Путь Ленина» 
Туганского района.
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Н а ч а л ь н ы е  
экономические школыВыполняя постановление ЦК КПСС I , :<0 задачах партийной пропаганды вI " современных условиях»,., райкомi КПСС, первичные партийные органи-I зации нашего района основное внимание сосредоточили на пропаганде зко- I номических знаний.' В минувшем учебном году в районе

I, У работали два кружка по изучению  ̂ ' вопросов конкретной экономики про-j мышленности и четыре —  по изучению экономики селБского хозяйства.' В них занималось 130 человек. Это восновном специалисты, руководящие работники предприятий к кол.Хозбв. Большинство же рабочих и колхоз- , ников не изучало экономические во-[ просы. Весной мы решили исправитьэту ошибку. В марте былй соЯданы для рабочих и колхозников 83 на- i \ чальные экономические . школы. В * них пожелали учиться 1800 человек. Правда, к концу учебного года полно- I стью программа,была изучена только
В 42 школах. Но работа школ убедительно свидетельствует об эффективности такой формы учебы. За корот- кий срок рабочие, колхозники изучи- ' ли некоторые вопросы политической[ экономии, вопросы экономики своегоколхоза или предприятия.Хорошо проходили занятия в'Школах Ергайского леспромхоза. Многие предложения слушателей по улучшению организации труда, повышению производительности труда, рациональному использованию техники были учтены в плане организационно-технических мероприятий, разра- ) ботанном в связи с переходом пред^'■ приятия на семичасовой рабочий день.Изучение конкретной экономики работниками животноводства способствовало повышению культуры труда на некоторых колхозных фер.чах.Однако нами были допущены серьезные ошибки в организации эко- номических школ. Во многих партнй- т ных организациях был неправильноопределен тип такой школы. Наиболее распространенным недостатком было то, что занятия во многих школах превращались в производственные совещания, на которых обсуждалось лишь положение дел на ферме или в цехе. Отдельные пропагандисты не добивались того, чтобы ценные предложения и замечания слушателей были использованы на производстве. Эти недостатки были характерны, например, для работы школ в колхозе [ имени Калинина и в колхозе имени Жданова. 'На занятиях в некоторых школах обсуждались в основном теоретические вопросы без связи с данным про- ‘ изводством, в отрыве от практики колхозного производства вели занятия пропагандисты —  заведующий *- райсобесом тов. Ульянов, заведующий районным отделом культуры тов. Погреботко, работник милиции тов. Попадейкин.Многие недостатки объяснялись тем, что мы не смогли подобрать для всех школ квалифицированных пропагандистов. Одни пропагандисты хо-

Пионеры Томска 
у  колхозников

Две недели в Шегарском рай
оне находилась группа пионе
ров города Томска — юные му
зыканты, танцоры, чтецы, пев
цы. Под руководством работни
ков Томского дома пионеров 
оНи дали восемь концертов в 
бригадах сельхозартели «Рос
сия»-, занятых на заготовка кор
мов для общественного жив|^- 
новбдетва.

Маркеловский сельский Со
вет и правление артели «Рос
сия» объявили благодарность 
юным участникам художествен
ной самодеятельности.

А . Ш А Х О В .

рошо разбирались в вопросах экономики предприятия или колхоза, но слабо знали теорию, другие имели достаточные теоретические знания, но плохо знали производстйо, в котором были закятЫ -их слушатели. Некоторые к тому же слабо владели методикой пропагандистской работы.Райком КПСС организовал для руководителей школ семинар, проводил для них групповые к Индивидуальные консультации. Однако мы мало учили их методике пропагандистской работы. К тому же некоторые консу.чЬ- танты не имели необхо.димбго экономического обЙазЬвайия й не могли давать квалифицированные консультации.К сожалению, ряд специалистов, руководителей партийных, советских работников умонялся от руководства школами, в частности, отдельные специалйсты райсельхозйнспекции во главр с ее начальником тОв. Демеш- киным, агрономы и зоотехники колхозов тт. Будюк, Мархонько, Жерин, Авдиевич, Шеволдаев, директор районной Конторы «Заготлен» тов. Ка- пичев, заместитель директора мясо- молзавода той. Шарухо и другие.Сейчас заканчивается комплектование начальных экономических школ. Желание у рабочих и колхозников изучать Вопросы экономики большое. Наша задача, как указал III пленум обкома КП СС,— помочь каждому рабочему й колхознику овладеть минимумом экономических знаний.Руководителями школ партийные организации рекомендуют в основно.м инженерно-технических работников и специалистов сельского хозяйства, больше привлекается к этому партийно-советский актив.Однако в решении некоторых вопросов, связанных с работой начальных экономических школ, нам нужна помощь. Так, есть большая необходимость в проведении хотя бы кустовых сбминаров для пропагандистов. Желательно, чтобы перед руководителями школ выступили ученые, опытные практики-экономйёГЫ.Надо усовершенствовать учебные планы и програм.мы. Ведь экономика предприятий лесной промышленности отлична от экономики предприятий местной проМыШленноети, экономика предприятий торговли —  от экономики РТС, колхозов й У. д. Поэтому необходимо иметь различные планы и программы, отвечающие специфике той или иной ШКОЛЫ. Есть большая нужда в разработках по отдельным темам, не хватает популярной литературы по основам экономических знаний.
Н. ФАУТДИНОВА,

заведующая кабинетом ' 
политического просвещения

Кривошеинского райкома КПСС.

Областной рейд печати по проверке готовности колхозов
к у б о р к е  у р о ж а я

ХЛЕБ РАЩЛЬН11 УБИРАТЬ НЕ БОБНРАЮТОПАРАБВЛЬ. (По телефону). Вопрос, как идет подготовка техники к уборке нового урожая, застал ме- -ханика колхоза имени Горького тов. Панова врасплох.— Собственно, беспокоиться' нечего, еще успеем отремонтировать машины, —  сказал он.А председатель кЬл.хоза тов. Коло- товкян считает, Что уборочная техника в сельхозартели находится в «боевой» готовности.Мы проверили готовность колхоза к уборке урожая и вот что обнаружили... .У  колхозной кузницы кузнец т. НовоселыЩв со своим помощником заканчивают ремонт коннЫх сенокосилок. Здесь же, рядом с кучей железного лома и мусора, стоят две конные жатки-самосброски. Они в хозяйстве нужны. Й.ми обкашивают поля и скашивают хлеб с мелких участков. Однако ни одна из них не готова. Режущие аппараты с осени не были вынуты из жаток и покрылись ржавчиной.Чуть в стороне от кузницы, на пригорке возле дороги, по которой ежедневно ходят руководители колхоза, в беспорядке разбросана уборочная техника. Брошен под открытым небом с осени прошлого года комбайн. Он никем даже не проверялся. Решета забиты прошлогодней соломой, цепи Галя, поржавели. Мотор с комбайна правление' использует на колхозной мельнице.У  сарая, за широкими листьями

лопухов,, чуть видна безлафетная жатка Ж Б-4,6. Ее металлические некрашеные части сильно поржавели, прогнулись и поломались планки мотовила. Здесь - же тракторные грабли. Колеса у них сломаны. Единственная в колхозе сушилка «Кузбасс» также неисправна.В колхозе 'раскомплектовывают машины, причем с ведома руководителей колхоза. По распоряжению председателя колхоза тов. КолОтов- кина у солоЯокопнителя комбайна «Сталинец-6» снята ясесть, которая пошла для ремонта колхозной мотолодки и обшивки пола в водонапорной башне. Хедер сейчас находится в таколг состоянии, что им уже нельзя производить уборку урожая. Комбайн стоит за деревней КальДжа с осени, зарос травой. Здесь же оставлен подборщик.Дефектных ведомостей на ремонт уборочной техники в колхозе нет. Поэтому механик тов. Панов не знает, какие нужны для ремонта детали и части. fВ колхозе не начат ремонт зерноочистительного инвентаря; триера, сортировки на.ходятся в разных местах поселка, покрыты толстым слоем грязи.В артели достаточно механизаторов, но они используются на второстепенных работах.В прошлом году в хозяйстве не было убрано раздельно ни одного гектара. Это руководителям прошло безнаказанно. И в этом году правле

ние, в частности, председатель колхоза тов. Ко.чотовкин рассчитывает только на прямое комбайнирование.Правление колхоза обязано принять срочные меры для завершения подготовительных работ К уборке урожая, изменить неправильную точку зрения о методах уборки.
Рейдовая бригада газеты «Крас

ное Знамя»;
Д. НОВОВЕЛЬЦЕВ, кладовщик 
колхоза имени Горького; Д. ВИ
ТЕБСКИЙ, редактор стенной га
зеты «За культуру» Новосель- 
цевского сельсовета; Г. НОВО
СЕЛЬЦЕВ, депутат Новосель- 
цевского сельсовета; П. НОВО
СЕЛЬЦЕВ, бригадир полеводче
ской бригады колхоза имени 
Гирьного; В. ГОРБУНОВ, со
трудник парабельской районной 
газеты «Ленинское знамя»;
Т. КУРИЛЬВИЧ, наш собкорр.

v'

h t '

Окончив десятилетку, Алла Бикмулина пришлА в третий цех 
манометрового завода. За истекший год девушка успешно овла
дела специальностью токаря, недавно получила второй проиа- 
водственный разряд. В июле Алла ежесменно выполняет зада
ния на 130 процентюв, работает без брака.

На снимке: Алла Бикмулина.
Фото с. Ланцмана.

Они заботятся о нас

РАЗВИВАТЬ ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАЧАЛА 
В СОВЕТСКОЙ ПЕЧАТИ И РАДИОВышел из печати и рассылается подписчикам журнал «Рабоче-кре

стьянский корреспондент» М» 7.В нем помещено изложение постановления Центрального Комитета КПСС «о дальнейшем развитии об
щественных начал в советской печа
ти и радио». В 'постановлении указывается, что в настоящее время свыше пяти миллионов рабочих, колхозников, представителей интеллигенции активно участвуют в работе газет, журналов, радиовещания и телевидения. Подъем рабселькоровского движения, ■ все возрастающий интерес трудящихся к печатному слову и участию в газетах, журналах, радиовещании и телевидении создают благоприятные условия для дальнейшего развития общественных начал в работе советской печати и радио.Всемерное привлечение рабочих, колхозников, представителей интел-Семинар секретарей парторганизаций на строительной площадке

На строительной площадке тельной площадке» секретаря 
школы-интерната треста парторганизации треста
«Томскстрой» состоялся семи- «Томскстрой» тов. Сахарова, 
нар секретарей парторганиза- О политической и общеобра- 
ций строительных организаций зовательной учебе и повышении 
Томска на тему: «Массово-поли- деловой квалификации строите- 
тическая работа на строитель- лей рассказал секретарь пар
ной площадке». тийного бюро УНР-768 тов.

Перед началом семинара се- Колбасов. 
кретари парторганизаций и их Опытом воспитательной рабо- 
заместители ознакомились с на- ты в общежитии строителей по- 
глядной агитацией, боевыми ли- делился секретарь партбюро 
стками, сатирическими газета- УНР-787 тов. Камелин. О поли- 
ми, выпущенными в тресте тической работе в коллективах 
«Томскстрой», УН Р-787, М ДО- рассказали тов. Духанин (строи- 
135, УНР-882. монтажное управление обл-

с’ интересом был прослушан промсовета), тов. Воеводина (за- 
доклад «О практике массово- вод №  2 треста «Стройдеталь») 
политической работы на строи- и другие.

Новые экспонаты
музея В. В. КуйбышеваВ последнее время музей В. В . Куйбышева при Томском университете пополнился йовыии ценныш  материалами. Их передали в дар музею родственники и товарищи Валериана Владимировича, близко знавшие его

при Ж1ИЗНЯ.Сестра В. В. Куйбышева —  Галина Владимировна прислала в университет альбом со стихами, в коФо- ргм есть и произведения Валериана Владимировича, записанные его рукой. В альбоме имеется написанное рукой автора многократно публиковавшееся стихотворение В. В. Куйбышева «Море жизни», известное в большевистском подполье Сибири как одна из революционных песен. Другое стихотворение В. В. Куйбышева «На прощание друзьям» написано при отправлении в туруханскую ссылку и помечено им январем 1917 года,Галина Владимировна Передала в музей Томска несколько редких фотографий.Жена Валериана Владимировича—  Ольга Андреевна ЛеЖава-Куйбышева подарила музею несколько книг из личной библиотеки В. В . Куйбышева^.В. В. Куйбышев проявлял глубокий интерес к изучению ископаемых богатств страны и со временем у него составилась целая коллекция минералов. Ольга Андреевна передала в Томск одну из сохранившихся коробок из этой коллекции с найденной на Кавказе мышьяковой рудой. Кроме того, от Ольги Андреевны получено 7 личных фотографий В. В. Куйбышева, часть которых была выполнена в фотографии ВЦИКа. Среди них групповые снимки, сделанные

на XV  съезде и на XV  конференции партии, фотография, запечатлевшая В. В. Куйбышева с академиком 0. Ю. Шмидтом в Батуми и другие.В музее В. В. Куйбышева рядом с материалами о революционной деятельности Валериана Владимировича будут выставлены 4 подлинника писем Сертея Мироновича Кирова, написанные в разное время и адресованные Известному томскому революционеру М. А . Попову. Их передала в дар музею вместе с рядом фотографий, отражающих революционную борьбу томских большевиков, Елена Александровна Рябова.Несколько интересных фотографий музей получил также от Ю. П. Обро- сова —  сына старого большевика, работавшего в томском подполье, П . Н. Обросова.Ряд фотографий, связанных с революционной |бятвльностью В. В. Куйбышева в Сибири, передал м:у- зею его дядя. Александр Николаевич Гладышев.Большую и цонную коллекцию материалов, насчитывающую более 40 экспонатов, музей В. В. Куйбышева получил от члена K H C f с_^1911 года Анны Андреевны Ивановой, хорошо знавшей Валериана Владимировича со времени нарымской ссылки.Целая серия подлинных фотографий рассказывает о жизни и революционной деятельности В. В. Куйбышева в Нарыме. На одной из них большая группа большевиков, сфотографированных зимой 1912 года. На другой фотография, относящейся к 1911 году, мы видим В . В. Куйбышева с близкими"

товарищами по революционной работе '—  М. М. Васильевым, А. Ф. Ивановым и В. М. Косаревым. Несколько групповых фотоснимков было сделано в Нарыме известным ученым, профессором П. К. Штернбергом, который приезжал тогда в Нарым, чтобы повидаться с находившейся в ссылке женой. На каждой из этих фотографий запечатлен и В. В. Куйбышев.Многие фотографий отображают быт политических ссыльных Йарыма и Колпашево. «Политики на покосе ...»  —  гласит старая надпись на одном из пожелтевших снимков. Среди косцов —  Франц Суховерхов (М. И. Сычев), занятый правкой косы. Тут же стоит другой видный большевик —  С. А . Дитман.Анна Андреевна Иванова была активной участницей борьбы за установление Советской власти в Томске и вела большую работу в томском большевистском подполье в годы колчаковщины. Б переданных ею в музей материалах есть и документы, отражающие эти события.Кроме того, А . А. Иванова передала музею ряд подлинных документов о нарымской ссылке, стенограмму воспоминаний бывших политических ссыльных Нарыма, их письма и редкие книги.Вновь поступившие материалы значительно обогатили музей В. В . Куйбышева. После детального изучения они будут введены в экспозицию, и посетители музея смогут ознакомиться с этими новыми экспонатами.
В. СИНЯЕВ, 

зав. музеем В. В. Куйбышева.

лигенции к активному участию в работе газет, журналов, радиовещания и телевидения являетея важным средством дальнейшего улучшения советской печати и радио. Центральный Ко.митет КПСС одобрил практику организации нештатных отделов в редакциях газет, журналов, радиовещания и телевидения, рабселькоровских и авторских советов при отделах и редакциях, работающих строго на общественных началах.Центральный Комитет КПСС рекомендует в состав редакционных коллегий газет и журналов, комитетов и редакций радиовещания и телевидения вводить в качестве нештатных членов передовых рабочих и колхозников, представителей интеллигенции, партийных, советских, профсоюзных и комсомольских организаций.Редакциям газет, журналов, комитетам и редакция.ч радиовещания и телевидения предложено с помощью нештатных отделов, рабселькоровских и авторских советов и нештатных членов редакционных коллегий проводить пйдгВтовку статей, корреспонденций и других материалов по вопросам развития народного хозяйства и культуры, проверку писем трудящихся, обсуждение планов работы редакций, читательские и слушательские конференции.В № 7 журнала напечатаны также статьи о партийном руководстве низовой печатью, материалы о работе стенных газет, стихи ленинградских рабкоров, литературная консультация и другие материалы. («Правда» от 19 июля).

На свет появился новый человек. Молодые родители счастливы.Они суетливо хлопочут около маленькой кроватки, ухаживают за новорожденным. Но с первыми же радостями приходят и первые трудности. У  молодых родителей нет опыта ухода за новорожденным. Й вот в один из первых дней после выхода молодой матери с ребенком из родильного дома раздается негромкий стук в двери. В комнату входит невысокая женщина с приветливым лицом и небольшим чемоданчиком в руках.—  Я  участковая сестра второй детской больницы, —  говорит она. —  Как здоровье вашего малыша?Через несколько минут ловкие, умелые и осторожные руки берут ребенка, медицинская сестра внимательна осматривает его, а потом показывает, как правильно пеленать, как держать при кормлении, как следить за его туалетом. Медицинская сестра дает много советов, так необходимых молодой матери.Через неделю Галина Яковлевна Канунннкова снова посещает семью, проверяет, как выполняются ее советы, осматривает ребенка. И родители с нетерпением ждут теперь ее очередного посещения, , начинают относиться к ней, как к близкому человеку.Девятый год работает Галина Яковлевна медицинской сестрой на одном участке в г. Томске. Участок немалый ■— в него входят часть улиц Пушкина, Дальне- Ключевской, а также переулки Макушина, Соляной, Кузнечный взвоз и еще несколько прилегающих к ним улиц. Многие детишки на этом участке прошли через руки Галины Яковлевны, начиная с первых месяцев жизни. Она делала им уколы и прививки, посещала во время болезни, следила за их развитием и здоровьем, проводила беседы с родителями. II поэтому у нее так много друзей.Вот на улице с ней здоровается женщина, которая ведет за руку малыша.—  Здравствуйте, —  приветливо отвечает Галина Яковлевна,—  а это Саша так вырос? Ну как, Саша, больше не болеешь?

М едицинская сестр а Г . Я . Канунникова

'U s я г д с и С с Ф Ш Ш ж 1 4 ^

Нак быть 
фотолюбителю?Вы давно мечтали научиться фотографировать. Внимательно прочитаны все аособия по фото-графии, и вот в ваших руках новенький фотоаппарат. С этого момента кончается спокойная жизнь и начинается «хождение по мукам».Дело в том, что в магазинах Томска трудно купить фотоматериалы.Отсутствуют в магазинах также увеличители, бачки для проявления пленки, фигурные резаки и многое другое. Нельзя купить, например, тисненую или цветную фотобумагу, светофильтры к объективам «Юпитер-8» и «Индустар-26», ^лампу- вспышку, при помощи которой можно фотографировать в любое время суток.Торговым работникам надо позаботиться о том, чтобы запросы фотолюбителей города удовлетворялись лучше.

А. КЛИМОВ.

Омраченное
новосельев начале апреля я вместе с другими работниками УНР-769 получил ордер на квартиру в поселке Новом (Томск) по улице М  4, дом М  6. Однако долго радоваться нам по этому поводу не пришлось: в новых квартирах сразу же обнаружились крупные недоделки, которые причиняют жильцам иного неприятностей.Например, двери не подогнаны к косякам-^между ними щели в  1 ^ 2

сантиметра. Нечи и плиты сложены кое-как, их можно топить, закрыв трубу. Дома не радиофицированы.Мы не раз просили работников жилищно-коммунального отдела треста X» 98 заставить строителей УН Р-770, которые возводили эти дома, устранить нбдоделки, но пока все остается по-старому.
А. БЕЛОЗЕРОВ, 

грузчик У Н Р -7 6 9 .

Нужны
скамейкиМногие томичи любят провести свободное время после работы и в выходной день на берегу Томи, рядом с пристанью. Берег нынче стал более благоустроенным: посалсены деревья, заасфальтирована пешеходная дорожка. Но на набережной, где собирается много отдыхающих, нет скамеек. Престарелые, дети не могут присесть отдохнуть или усаживаются прямо на пыльный берег.Необходимо поставить здесь скамейки.

А. ОСИПЕНКО.

Малыш улыбается. Он помнит, как эта ласковая женщина помогала маме лечить его, часто бывала у них дома. За здоровьем обоих детей бывшей работницы завода «Томкабель» Злобиной несколько лет подряд следит Канунникова. Она расспрашивает мать о старшей девочке Люде и, прощаясь со Злобиной, говорит:—  Спешу на переулок Проектируемый к Осколковым. У Них третий ребенок родился, девочка. В этом месяце на моем участке десять новорожденных.Неутомимо шагает по своему , участку эта энергичная женщина с чемоданчиком в руке.Матери уважают Галину Яковлевну за любовь к своему делу и за душевное тепло, за большую человеческую чуткость. Внимательно она выслушает рассказ женщины о невзгодах, которые порой случаются в семье, и, если может, даст совет. Вместе с матерью она порадуется новому зубу у малыша, первым успехам своего питомца, начинающего ходить или говорить. Она очень тактична и внимательна. Если мать не спешит сделать ребенку необходимую прививку, Галина Яковлевна сттоается убедительно доказать 'eC'^'^'lt' необходима эта прививка, чем грозит невыполнение медицинских требований. И это обычно дает хорошие результаты.—  Я работаю с 1940 года, —  говорит Канунникова. —  II как много изменений за эти годы произошло, сколько нового в советской медицине! На моих глазах

стали широко пользоваться антибиотиками, этими могучими медицинскими средствами. Тысячи ясизней помогают они спасти. А в последние годы мы, медицинские сестры, регулярно носим по домам для детей таблетки против . полиомиелита. Это новое чудесное средство, предупреждающее тяжелую й опасную болезнь.Не может Галина Яковлевна спокойно смотреть на то, как иногда дети шынуждены играть в грязных, захламленных дворах. Всей душой она стремится помочь сделать родной город чистым и зеленым. Ей поручили проверить несколько усадеб. Медсестра ГЬ- рячо взялась за дело, не раз Добывала в ломах, побеседовала с жильцами, и недавно на воротах этих усадеб появились паспорта санитарного благополучия.Вечером, закончив с помощью своих дочерей домашние дела, Галина Яковлевна развертывает свою рабочую тетрадь. Она перелистывает страницы, читает записи, делает пометки. И за сухими строчками о том, сколько она посетила детей, кто из малышей получает искусственное питание, _ >кому сделаны прививки, она вй- '  ̂дит лица детишек, вспоминает, КЭК ( вместе с врачами помогла многйЯ^ j из них вырваться из цепких лап  ̂болезни. JГоворят, что дети— цветы жиз- ( ни. И скромный работник —  Га- ( лина Яковлевна Канунникова — i один из многочисленных садовни- ( ков, которые любовно и заботливо \ выращивают эти цветы. ,■
И. ФЕДОРОВА.

Четверо отваж ны х—курсанты  
мореходного училищал о м о н о со в  (Ленинградская область), 18 июля. (ТАСС). В старинном Ломоносове, на берегу Финского залива, в мореходном училище готовятся кадры капитанов и механиков для судов вспомогательного флота Морских буксиров, судов-спасателей, танкеров, транспортов. Питомцев училища можно встретить на всех морскИх бассейнах советской страны.Сейчас училище объявило очередной прием. Среди молодых людей,

----------------- □  □  □

желающих посвятить свою .жизнь морской профессии, заявления о приеме в училище подали четыре отважных советских воина, показавших высокое мужество и дисциплинированность во время 49-дневного дрейфа по Тихому океану в начале этого года. Просьба молодых патриотов удовлетворена: А . Зигаяшин, Ф. По- плавский, А . Ерючковский и И. Федотов зачислены курсантами учйлй- ща.
Новая колхозная электростанция

в  селе Ильинка (сель
хозартель имени Ждано
ва Асиновского района) да
ла ток новая колхозная элек
тростанция. Монтаж генератора 
и линий электропередач вели 
шефы — работники Томской

ТЭЦ-1: дежурный шйженер стан
ция М . М . Абдулов, дежурный 
электротехник Д . Ф . Новиков и 
дежурные электромонтеры 
Александр Шубин и Владимир 
Атрахимович.

Химическая прополка посевов
в  колхозе «Новая жизнь» 

Парабельского района в этом 
году впервые применена хими
ческая прополка посевов. Гер

бицидом опудрено 50 гектаров 
пшеницы.
■ Химическая прополка 

хорошие -результаты,
дала

Мешают отдыхуСквер на Белом озере —  один из красивых уголков в г. Томске. Но благоустройство его не завершено. Кроме того, отдыху трудящихся мешают пьяные хулиганы, которые вольготно чувствуют себя в сквере. Вечерами здесь иа танцевальной площадке бывают драки, слышна ругань. Работников милиции и дружинников здесь не увидишь.
А. ТАРАНОВ, 

студент Томского университета.

По следам наших выступлений

„Почему мы простаиваеми

Под таким заголовком в нашей 
газете 3 июня было опубликовано 
коллективное письмо рабочих 
УН Р-769, сообщавших о недостат
ках в организации труда на одной 
из строек управления.

Управляющий трестом №  98 тов. 
Липницкий сообщил редакции, что 
факты, указанные в письме, под

твердились. Мастер стройки и Л . 
Гитман за нераспорядительность-н 
ряд нарушений трудовой дисципли
ны с работы снят.

На стройках У Н Р -769 введено 
недельное и суточное планирова
ние, приняты меры для улучше
ния организации труда.По следам неопубликованных писем

Рабочий Кузуровского лесопунк
та Нибегинского леспромхоза тов. 
Назаренко написал в редакцию о 
том, что лесозаготовителей из по
селка в лесосеки доставляют на 
транспорте, не приспособленном 
для перевозки пассажиров.

Директор Нибегинского леспром
хоза тов. Блохин сообщил нам, что 
указанные в письме факты под
твердились. Начальнику Кузуров
ского лесопункта тов. Марасову 
сделано предупреждение. Приняты 
меры для улучшения перевозки ра
бочих из поселка в лесосеки и об
ратно.

*.*
В  письме из Мало-Брагишжого. 

лесопункта Томского леспромхоза.

присланного в редакцию, сообща
лось о том, что по вине мастера 
нижнего склада тов. Казарина вес
ной этого года во время ледохода 
унесло поимочную запаНь вместе с 
тросом и якорем.

Директор Томского леспромхоза 
тов. Комаров сообщил редакции: 
Казарин снят с работы и уволен из 
леспромхоза.

Унесенные трос и якорь найде
ны на берегу и  доставлены на ниж
ний склад леспромхоза.
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Н Ь Ю -Й О Р К , 19 июля. (Т АСС). 
Вчера днем собрался Совет Без
опасности, созванный по просьбе 
правительства Кубы для обсужде
ния обстановки, сложившейся в ре
зультате непрерывных угроз, реп
рессалий и агрессивных актов пра
вительства С Ш А  в отношении Ку
бинской Республики, представляю
щих угрозу международному миру 
и безопасности.

В связи с обсуждением жалобы 
Кубы перед зданием штаб-кварти
ры Организации Объединенных 
Наций состоялась демонстрация 
солидарности с кубинским наро
дом. Демонстранты громко сканди
ровали: «Да здравствует Кастро!». 
Они несли национальные флаги и 
транспаранты с лозунгами: «Куба 
останется свободной», «Куба не 
будет порабощена иностранными 
корпорациями», «Американские 
корпорации не говорят за амери
канский народ», «Революция на 
Кубе повышает жизненный урю- 
вень населения».

Первым на заседании выступил 
министр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа, приглашенный для уча
стия в обсуждении вопроса, постав
ленного его правительством. Ку
бинский представитель разоблачил 
попытки правительства С Ш А  не 
допустить обсуждения жалобы Ку
бы в Организации Объединенных 
Наций на том основании, что аме
рикано-кубинские отношения дол
жны быть в первую очередь рас
смотрены в организации американ
ских государств (ОАГ), где С Ш А  
занимают господствующее положе
ние. Роа заявил, что было бы 
абсурдным и нелогичным утверж
дать, будто жалобы, представлен
ные на обсуждение Совета Без
опасности странами —  членами 
О А Г , должны сначала передаваться 
на рассмотрение этой организации.

Перейдя к изложению существа 
вопроса, представитель Кубы обви
нил Соединенные Штаты в том, 
что они стараются скрыть свои 
истинные цели в отношении Кубы, 
чтобы оправдать свою политику 
репрессалий и агрессии. Извращая 
характер кубинской революции, 
они пытаются изолировать и унич
тожить революционное движение 
кубинского народа, применяя те же 
самые методы, которые они ис
пользовали в случае с Гватемалой. 
Однако, гневно заявил он, Куба не 
Гватемала, й история не повторяет
ся.

С  тех пор, продолжал Роа, как к 
власти на Кубе пришло револю
ционное правительство, правящие 
круги Соединенных Штатов, стрях
нувшие пыль с пресловутой «док
трины Монро», развязали кампа
нию давления, запугиваний и 
угроз.

Процитировав недавние заявле
ния американских официальных 
лиц о том, что Куба якобы превра
щается в советского «сателлита» 
и что там создаются советские ба
зы, министр иностранных дел с не
годованием указал, что цель подоб
ных заявлений —  добиться оправ
дания вооруженной агрессии С Ш А  
против его страны. В этой связи, 
сказал он, следует напомнить, что 
единственная иностранная база на 
Кубе —  это американская база.

Рауль Роа перечислил многочис
ленные случаи провокационных 
действий правительства Соединен
ных Штатов против Кубинской 
Республики за последнее время.

Он напомнил о вторжении амери
канских самолетов в воздушноег 
пространство страны, об уничтоже-, 
НИИ в результате бомбардировок- 
сахарных плантаций, о наложении 
эмбарго на продажу оружия Кубе 
и об оказании давления на другие; 
страны. Угроза вооруженной агрес
сии, сказал он, с каждым днем ста
новится все более и более очевид
ной для кубинского народа.

Роа резко осудил решение аме
риканского правительства о сокра
щении квоты «а импорт кубинского 
сахара. Сделав такой шаг, сказал 
он, великая держава нарушила 
свои договорные обязательства, 
чтобы подорвать суверенитет, бла
гополучие и прогресс маленькой 
страны.

Министр иностранных дел Кубы 
обратил внимание и на такие про
явления экономической агрессии, 
как отмена кредитов кубинским 
банкам, замораживание активов 
банка Кубы и попытки оставить 
Кубу без нефти, чтобы парализо
вать ее экономику. В этой связи он 
подчеркнул, что Советский Союз, 
с которым Куба заключила торго
вое соглашение, предоставил нефть 
по более низким ценам и тем са
мым спас Кубу от англо-американ
ской нефтяной блокады.

В заключение Роа сказал, что 
нелегко запугать или разгромить 
кубинский народ. Куба полна ре
шимости оказывать сопротивление 
всем захватчикам, которые осмели
лись бы появиться на ее берегах. 
Куба не одинока. Ее судьба —  это 
судьба всех экономически слабо- 
ра.звитых народов Латинской Аме
рики, Азии и Африки.

Выступивший затем делегат 
С Ш А  Лодж голословно утверждал, 
что Соединенные Штаты не пред
принимали никаких агрессивных 
действий против Кубы. Он заявил, 
что бомбардировки кубинских го
родов й сел самолетами, базирую
щимися на территории С Ш А , про
водятся якобы «вопреки самому 
строгому контролю американских 
властей». Антикубинские выступ
ления многих американских офи
циальных лиц Лодж оправдывал 
«свободой слова». Делегат С Ш А  
сказал, что отказ американских 
компаний на Кубе выполнять ука
зание кубинского правительства о 
переработке нефти «не являлся 
актом экономической агрессии», а 
резкое сокращение правительством 
С Ш А  квоты на импорт кубинского 
сахара якобы было «мерой само
защиты».

Американский представитель ли
цемерно заявил, что правительство 
С Ш А  «сочувствует» революцион
ным преобразованиям на Кубе и 
что оно «было радо» свержению 
кровавой диктатуры Батисты и 
приходу к власти народно-револю
ционного правительства Кастро. 
По словам Лоджа, именно С Ш А  
помогли Кубе «получить независи
мость» в конце прошлого века. Лю
бопытно отметить, что, как пишет 
сегодня газета «Нью-Йорк пост», 
не кто иной, как дед нынешнего 
представителя С Ш А  в О О Н  Лод
жа, был «одним из тех «молодых 
империалистов», которые активно 
участвовали в подготовке испано- 
американской войны, в результате 
которой была ликвидирована коло
ниальная зависимость Кубы от 
Испании и установлено безраз
дельное господство на этом острове

американских монополии.
Пытаясь представить решитель

ную поддержку Советским Союзом 
борьбы кубинского народа за свою 
независимость как «угрозу» запад
ному полушарию, Лодж вновь сос
лался на пресловутую «доктрину 
Монро».

Представитель С Ш А  призвал 
Совет Безопасности не принимать 
никаких мер по жалобе Ку
бы до тех п ^ ,  пока кон
фликт между С Ш А  и Кубой 
не будет рассмотрен в органи
зации американских государств. 
Между тем, американская печать 
сообщает, что в настоящее время 
правительство С Ш А  оказывает 
сильнейший нажим на правительст
ва латино-американских стран с 
тем, чтобы добиться от них «осуж
дения» Кубы на предстоящем засе
дании министров иностранных дел 
О А Г .

Представитель Аргентины Марио 
Амадео призывал к «гармонии» в 
отношениях между империалисти
ческими Соединенными Штатами 
и народами латиноамериканских 
стран. От имени своей делегации и 
делегации Эквадора он внес проект 
резолюции, отвечающий планам 
американского правительства, стре
мящегося к продолжению полити
ческого и экономического давления 
на Кубу. В проекте предлагается, 
чтобы Совет Безопасности отложил 
рассмотрение жалобы кубинского 
правительства «до получения док
лада О А Г » , который обсудит воп
рос об американо-кубинском кон
фликте. Проект резолюции призы
вает «все другие государства воз
держиваться от любых действий, 
которые могли бы увеличить на
пряженность, существующую в от
ношениях между Кубой и С Ш А » , 
и предлагает государствам — чле
нам О А Г  «оказать помощь для до
стижения мирного разрешения ны
нешнего положения», В таком же 
духе выступил делегат Эквадора 
Корреа.

Представители Италии, Франции 
и Англии утверждали, что они «не 
видят» фактов агрессивных дейст
вий С Ш А  против Кубы. Они вы
сказались за приостановку обсуж
дения жалобы Кубы в О О Н  и пере
дачу вопроса об американо-кубин
ских отношениях на рассмотрение 
О А Г . Делегаты Цейлона и Туниса, 
хотя и с некоторыми оговорками, 
поддержали проект резолюции, 
предложенный Аргентиной и Эква
дором.

Выступивший в конце заседания 
представитель Польши подчерк
нул, что находящийся на рассмот
рении Совета Безопасности вопрос, 
несомненно, является предметом 
всеобщей озабоченности и затраги
вает важные проблемы политиче
ского, юридического и экономиче
ского характера. Действия Соеди
ненных Штатов и демонстрация си
лы над территорией Кубы и вбли
зи ее границ создают угрозу миру 
в этом районе земного шара. Деле
гат Польши сказал, что он остав
ляет за собой право позднее выска
заться по резолюции двух латино
американских государств.

Н Ь Ю -Й О Р К , 19 июля. (ТАСС). 
Сегодня Совет Безопасности про
должил рассмотрение вопроса об 
агрессивных действиях С Ш А  в от
ношении Республики Куба. Пер
вым на сегодняшнем заседании вы
ступил представитель С С С Р  
А . А . Соболев.

Р уки  прочь от К убы  и Конго!
с  волнением следят народы за 

тревожными событиями в незави
симом африканском государстве 
Конго. Они гневно осуждают гру
бую агрессию бельгийских колони
заторов против этой страны. С  со
чувствием относится миролюбивая 
общественность к народу Кубы, 
отстаивающему свою независи
мость от агрессивных поползнове
ний С Ш А . Руки прочь от Кубы и 
Конго! —  таково единодушное тре
бование народов.

Как сообщают из Бейрута, в за
явлении Комитета сторонников ми
ра Ливана, опубликованном там 
19 июля, выражается протест про
тив империалистической агрессин 
в Конго и на Кубе. В заявлении, в 
частности, указывается, что «не- 
прекращающиеся угрозы амери
канского империализма в отноше
нии кубинского народа и империа
листическая агрессия против кон
голезского народа представляют 
собой вопиющее нарушение прин- 

.ципов международного права и 
угрожают миру во всем мире. Сто
ронники мира в Ливане присоеди
няют свой голос к голосам сотен 
миллионов людей во всем мире и 
требуют от С Ш А  и других импери
алистических государств прекра
тить агрессию против народов, бо
рющихся за свою национальную 
независимость».

Национальный совет молодежной 
организации Гвинеи «Молодежь 
Демократического объединения 
Африки» принял резолюцию, в ко
торой разоблачает и осуждает по
сягательства бельгийских колони
заторов на суверенитет Конго. Мо
лодежь Гвинеи, говорится в резо
люции, выражает свою солидар
ность с народом Конго, и в част
ности с молодежью этой страны, и 
обращается ко всей молодежи А ф 
рики с призывом решительно раз
облачать происки бельгийских ко
лонизаторов. В  резолюции содер
жится требование о выводе бель
гийских войск из Конго, а также 
призыв бойкотировать бельгийские 
товары. Молодежь Гвинеи, гово
рится в заключении резолюции, 
находится в распоряжении народа

Конго и его правительства и гото
ва выступить в защиту националь
ных интересов Конго.

Народ Гвинеи гневно осуждает 
происки бельгийских колонизато
ров и заявляет о поддержке пози
ции гвинейского правительства, ко
торое выступило в защиту интере
сов народа Конго. Положение в 
Конго обсуждалось на конферен
ции демократической партии в Ко
накри. Выступавшие делегаты под
держали действия руководства де
мократической партии Гвинеи и ре
шительно потребовали вывода 
бельгийских войск из Конго.

В Гвинее ширится движение 
добровольцев, которые заявляют о 
своей готовности выступить с ору
жием в руках для защиты незави
симости Конго.

Одно из крупнейших профсоюз
ных объединений Аргентины 
«Движение за единство и коорди
нацию действий профсоюзов» 
(М УКС) опубликовало заявление в 
поддержку борьбы кубинского на
рода за национальную независи
мость. «Правительство Кубы, стоя
щее во главе всего кубинского на
рода, —  говорится в заявлении,—  
осуществляет революцию, основой 
основ которой является национали
зация богатств страны и справед
ливое распределение земли». 
Профсоюзное объединение заявля
ет, что оно выступит за развитие в 
аргентинских профсоюзах «широ
кого движения солидарности с Ку
бой».

В крупнейшем городе Марокко 
'порту Касабланка состоялся мас

совый митинг протеста в поддерж
ку народа Конго. На стадионе 
«Сиди мааруф» собрались десятки 
тысяч марокканцев. Над головами 
участников митинга транспаранты 
с требованием немедленного выво
да бельгийских войск из Конго и 
словами поддержки молодой рес
публики: «Мы протестуем против 
колонизаторских действий Бель
гии!», «Свободу Африке!». На ми
тинге присутствовали министры во 
главе с заместителем премьер-ми
нистра наследным принцем Мулай 
Хасаном, лидеры марокканских по
литических партий, руководители 
профсоюзов и общественных орга
низаций. Среди присутствующих—  
дипломатические • представители 
африканских стран в Марокко.

Перед собравшимися с большой 
речью выступил наследный принц 
Мулай Хасан. Касаясь попыток 
бельгийских колонизаторов отор
вать от Конго богатейшую провин
цию Катанга и отдать ее на раз
грабление международных монопо
лий, Мулай Хасан заявил: «Катан
га и Конго должны быть едины». 
Сейчас, продолжал он, перед Кон
го стоит выбор: либо сдаться и 
принять условия колонизаторов, 
либо, несмотря на неравенство сил, 
защитить целостность своей стра
ны. В заключение Мулай Хасан 
заявил, что правительство и народ 
Марокко полностью поддержива
ют народ Конго в его борьбе за не
зависимость и будут оказывать ему 
всемерную моральную и матери
альную помощь.

(ТАСС).

№
шш •ш/

lip®1 . i i i l
Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А  Б О Л Г А Р И Я . В результате геологи

ческих изысканий, продолжавшихся несколько лет с помощью совет
ских специалистов, в недрах горного массива Родоп были открыты 
богатые залежи руд свинфа, цинка и других ценных металлов. Нача
лось строительство рудников, обогатительных фабрик, свинцово
цинкового завода, энергетического узла, выросли новые города и ра
бочие поселки. Ускоренными темпами сооружается мощный свинцово
цинковый завод в окрестностях Пловдива.

На снимке: на строительстве свинцово-цинкового завода близ Плов
дива.

(Фотохроника ТАОС)._  %
Заявление президиума 

ЦК Японской компартии
ТО К И О , 19 июля. (Т АСС). Здесь 

опубликовано заявление президи
ума Ц К  Компартии Японии, в кото
ром указывается, что правительст
во Икэда будет продолжать линию 
Киси на усиление зависимости 
Японии от С Ш А , милитаризацию 
страны и возрождение империализ
ма. Правительство Икэда, создан
ное с помощью открывших путь к 
милитаризации Японии Сигэру 
Иосида и крзшного монополистиче

ского капитала, продающего суве
ренитет Японии Соединенным 
Штатам, говорится в заявлении, 
является не чем иным, как прото
типом . правительств Иосида— Ки
си.

Коммунистическая партия Япо
нии заявляет, ■ что коммунисты 
Японии приложат все силы в борь
бе за аннулирование японо-амери
канского договора, за демократию, 
за свержение правительства Икэда 
и роспуск парламента.

Пресс-конференция премьер- 
министра Японии

Т О К И О , 19 июля. (Т А С С )., 
Премьер-министр Икэда устроил 
сегодня первую после прихода к 
власти пресс-конференцию. 'Как 
заявил Икэда, основной задачей 
нового правительства является 
«восстановление доверия Соеди
ненных Штатов к Японии, укреп
ление связей между Японией, 
С Ш А  и странами свободного ми
ра».

Игнорируя требование японского 
народа, Икэда категорически за
явил, что «Япония не будет прово
дить политику нейтралитета».

В то же время японский премьер 
сказал, что он согласен на расши
рение экономических и культур
ных связей с социалистическими 
странами, но не выдвинул ни одно
го практического предложения.

Икэда оправдывал действия сво
его предшественника Киси, кото
рый в одностороннем порядке, из
гнав из парламента депутатов 
оппозиции, добился утверждения 
японо-а.мериканского военного до
говора. Те.м самым он подтвердил 
свою преданность военному союзу 
Японии с С Ш А .

Икэда отказался назвать дату 
роспуска парламента.

Выступление Икэда, в котором 
он фактичёб'й'й'"й5Ложил программу 
правительства, встречено япон
ской общественностью с чувством 
глубокого разочарования. Коммен
тируя заявление Икэды, токийский 
ком.лгентатор назвал его высказы
вания о внугренней и внешней по
литике будущего правительства 
абстрактными и не представляю
щими ничего нового.Макмиллан оправдывает американские шпионские полеты

Л О Н Д О Н , 19 июля. (ТАСС). С е 
годня прения в английской палате 
общин вновь вылились в жаркую 
полемику между лейбористской 
оппозицией, критиковавшей внеш
нюю политику правительства, и 
консерваторами после того, как 
премьер-министр Макмиллан вы
ступил с официальным заявлением 
по поводу провокационного полета 
американского самолета «РБ-47», 
сбитого над советской территорией.

Сваливая вину с больной головы 
на здоровую, Макмиллан утверж
дал, что у Советского правительст
ва нет оснований для протеста про
тив полета американского самоле
та. Более того, Макмиллан догово
рился до утверждения, что на 
«Советское правительство ложжгся 
тяжелая ответственность за дейст
вия советского пилота, сбившего 
самолет С Ш А » .

Это заявление вызвало jiporecTbi 
со стороны лейбористской оппози
ции. Лейборист Зиллиакус спросил 
Макмиллана, намеревается ли анг
лийское правительство потребовать 
от правительства С Ш А  прекраще-

Маневры английских- войск 
в Западной Германии

Б Е Р Л И Н , 19 июля. (ТАСС). Вче
ра Б Вестфалии и Нижней Саксо
нии начались маневры английских 
войск в условиях «применения 
атомного оружия». В маневрах

участвуют 3.800 солдат, 1.300 ав
томашин и танков «рейнской ар
мии», а также ряд авиационных 
частей.

ния полетов с 'английской террито
рии американских разведыватель
ных самолетов, нарушающих гра
ницы С С С Р , или ликвидации аме
риканских баз на английской зем
ле. Английский премьер-министр 
недвусмысленно дал понять, что 
английское правительство будет 
продолжать проводить политику, 
разрешающую использование анг
лийских баз вооруженными силами 
С Ш А , оправдывая это «интереса
ми обороны» Англии.

Еще более острый характер при
няли прения после того, как лидер 
лейбористской оппозиции Гэйт- 
скелл выступил с заявлением, 
одобряющим политику английского 
правительства в этом вопросе. За
явление Гэйтскелла было встрече
но в штыки рядом лейбористов — 
членов парла.мента. Эмрис Хьюз 
заявил, что многие лейбористы не 
поддерживают эту позицию. Аме
риканцы несут всю ответствен
ность, сказал Хьюз, за имевшие 
недавно место провокационные 
действия, которые привели к ухуд
шению международных отношений.-с- о  о

СпортНа первенство СССР по футболу
Бчера в Томске на стадионе 

«Труд» состоялся очередной матч 
на первенство С С С Р  по футболу 
среди команд класса «Б» пятой зо
ны. Хозяева поля — футболисты

«Сибэлектромотора» принимали 
игроков «Химика» из города Кеме
рово.

Игра закончилась победой «Хи
мика» со счетом 3:2.

И З В Е Щ Е Н И Е

26 июля, в 7 часов вечера, в 
редакции газеты «Красное Знамя» 
проводится совещание фотолюби
телей г. Томска по вопросам:

О  фотоснимках в газете «Крас
ное Знамя».

О фотоконкурсе «Семилетка в 
действии».

Приглашаются все фотолюбите
ли, члены фотокружков.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 21 июля ожидается перемен
ная облачность, по восточным рай
онам без осадков, по остальньш 
—  местами кратковременный 
дождь, ветер юго-восточный, 3 — 
7 метров в секунду, температура 
18— 23 градуса тепла.

22— 23 июля по области ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременный дождь, 
грозы, ветер 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 8 — 13, 
днем — 20 — 25 градусов.

Гастроли московского 
Центрального театра 

Советской Армии
(летний театр городского сада)
22 и 23 июля — Юрий Шевку- 

ненко «Сережка с Малой Бров
ной».

Начало спектаклей в 8 час. 30 
мин. вечера.

Касса р астает с 12 час. дня до 
9 час. вечера.

Принимаются коллективные за
явки по телефону 20-26.

Кинотеатр имени М . Горького
21 «юля — новый цветной аме

риканский фильм «Лили». Сеансы:
9, 10-30, 12.. 1-35, 3-10, 4-45,
6-20, 7-55, 9-30, 11.

Зал кинохроники 
21 июля —  цветной докумен

тальный фильм «Встреча с Фран
цией». Сеансы: 9, 10-25, 11-'55,
5-55, 7-25.

Художественный фильм-— «День 
последний, день первый». Сеансы: 
1-25, 2-55, 4-25, 8-55, 10-25. 

Кинотеатр имени И. Черных 
21 июля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Лили». 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-35, 3-10, 
4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 11. Малый 
зал — «День последний, день пер
вый». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Клуб имени Сталина 
21 июля — «Здравствуй, док

тор». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15,
10 .

Дом культуры ГР ЭС -2  
21 июля •— «Мари-Октябрь». 

Сеансы: 5, 7, 9.
Кинотеатр городского сада 

21 июля — новый цветной ши
рокоэкранный художественный 
фильм (лирическая кинокомедия) 
«Девичья весна». Сеансы: 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30 (касса работает 
с 9-30 утра); 6-30, 8-30, 10-30
(касса работает с 4 час. дня).

-ТЕЛЕВИйЕНРЕ
Четверг, 21 июля 

19.30. Для детей «Будущие ка
питаны». 19.45. Концерт «Ме.~о- 
дии Армении». 20.25. «Последкнс 
известия». 20.35. Спектакль. Цент
рального театра Советской Армии 
«Последняя остановка». Б  антрак
тах — новая кинохроника.

Артели «Технохим» требуются 
подкатчики и кочегар.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2— 1

Заводу резиновой обуви требуют
ся: ученикн-галошницы, экскава
торщик и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119, первый этаж, 
отдел кадров. 3 — 1

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются' рабочие всех специально
стей и ученики в производственные 
цехи.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков.

3— 1,.

Томскому отделению военторга ,̂1 
требуются: заведующий магази
ном, продавцы, официантки и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича. 8.

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаба» срочно требуется счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 19. 2— 1

Томскому совнархозу на посто
янную работу требуются; инжене
ры-радиотехники, токари, слесари, 
жестянщики, автокрановщик, плот
ники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3— 2

.Автохозяйству №  3 Томского 
облавтотреста требуются: бухгал
тер, механик-жестянщик и слесари.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бердская, 25, отдел кадров.

томский И Н Ж Е Н Е Р Н О -С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы И  И Н СТ И Т У Т  
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

на замещение должностей профессорско-преподавательского 
состава

П О  К А Ф Е Д Р Е  Т Е П Л О Э Н Е Р Г Е Т И К И :
заведующего кафедрой — доцент по специальностям; «элек

тропривод», «электротехника» (вакантная должность):
доцентов, старших преподавателей, ассистента по специально

стям: «электропривод», «электротехника» и «теплоэнергетика» 
(штатные до.пжностн),

П О  К А Ф Е Д Р Е  « С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Е  П Р О И З В О Д С Т В О »  — 
доцент (вакантная должность).

Срок конкурса до 25 августа 1960 года.
Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Томский государственный университет
HMfHH в . В. Куйбышева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение должности заведующего кафедрой зоологии по
звоночных (профессор).

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объявле
ния.

Заявления со всеми необходимыми документами направлять 
по адресу; г. Томск, проспект имени Ленина. 36, университет.

Совет Томского народного университета культуры

о б ъ я в л я е т  п р и е м  с л у ш а т е л е й  на 1 9 6 0 - 1 9 6 1  у ч еб н ы й  г о д
в народный университет культуры

на факультеты: общественно-политической жизни, новейших 
достижений науки и техники, поэзии и прозы, музыкальной 
культуры, изобразительного искусства, театрального искусства 
и кино.

Занятия в народном университете культуры будут проводить
ся 1— 2 раза в месяц, сопровождаться тематическими выставка
ми, концертами, кинофильмами.

Будут организованы встречи слушателей с работниками на
уки, литературы и искусства.

Начало занятий в октябре 1960 года.
Запись слушателей проводится в комитетах: В Л К С М  и об

ластном лектории (г. Томск, проспект имени Ленина, 75).
Прием заявлений с 15 июля 1960 г.

Хлебокомбинату требуются: элек
трик, уборщицы и рабочие в цехи. 
На време:-5ную работу требуются: 
плотники, штукатуры, печники.
Последним оплата труда по согла
шению.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 14.

5 — 3

Артели «Обувщик» требуются; 
мастера-заготовщики и обувщики, 
мотороллерист, ученики в цехи и 
уборщицы.

■ Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27. 2 — 2

Областному онкологическому 
диспансеру требуются: старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс, врач-лаборант, врачц-гинеко- 
логи, санитарки, прачка, официант
ка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
идщни Ленина, 113, к главному 
врачу. 2 — 2

УНР-291 требуются инженеры 
и техники— строители в производ
ственно-технический отдел и на 
строительство —  на должности 
старших прорабов и прорабов.

Здесь же требуются: каменщи
ки, кровельщики, плотники, бетон
щики, штукатуры, маляры и раз
норабочие.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3 — 3

Томскому специализированному 
участку треста, «Сибэлектромон- 
таж» требуются слесари по изго
товлению металлоконструкций.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, отдел кадров. 2— 1

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» иа постоянную 
работу требуется заместитель 
старшего бухгалтера, знающий 
бухгалтерский учет оптовой тор
говли.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18.

3 — 2

Томский областной отдел здраво
охранения

объявляет прием
учащихся в четырехгодичное 
Колпашевское медицинское учили
ще.

Заявления направлять по адре
су: г. Колпашево, медицинское учи
лище.

Условия приема общие.

Кирпичному заводу №  10 требу
ются: шофер на автокран, бульдо
зерист, машинист автопогрузчика, 
рабочие в цехи (мужчины и жен
щины). Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130.
_______________ ______________________ 3 — 1

Клиникам медицинского инсти
тута срочно требуются медицин
ские сестры и санитарки.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томскому монтажному участку 
«Сибпромвентиляция» срочно тре
буются: квалифицированные слеса
ри-жестянщики, жестянщики, сле- 
сари-вентиляционники и ученики 
жестянщиков.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 6, остановка трамвая 
«Телецентр», с 8 час. до 10 час. 
утра и с 3 до 5 часов вечера.

Гр-ка Вершинина Александра 
Федоровна, проживающая в г. Том
ске, Иркутский тракт, 86, кв. 8, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Вершининым Алек
сандром Максимовичем, прожива
ющим в Красноярском крае. Со
ветский район, станция Зьшово.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде в Советском районе 
Красноярского края.

Гр-н Козлов Евгений Андреевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Никитина, 6, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Козло
вой Марией Христиановной, про
живающей'в г. Томске, поселок Ба- 
сандайка.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп 
•пветского строительства — 42-44

[. ИИ. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37- 37. заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 4 2 -^ , отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45,
1 вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. аро.мышленного — 37-75, писем — 37 ,38 и 31-47, информапив — 51-61. зам. гав. издательством — 52-23. бухгалтерии в отдела объявлений —

37-36, стенографистки — 52-02. ■ _________________
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